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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 221 
- без перепечаток 177 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"Спартак" сыграет с ЦСКА 5 сентября в матче КХЛ, в этот же день пройдет 
первое "зеленое дерби" сезона (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Спартак" сыграет с ЦСКА 5 сентября в матче КХЛ, в этот же день пройдет первое 
"зеленое дерби" сезона  

перейти к статье 

"В новом календаре КХЛ для "Динамо" нет проблемных моментов, 
которые были в прошлом году" - спортивный директор клуба (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Спортивный директор московского " Динамо " Алексей Сопин в интервью "Матч 
ТВ" сказал, что новый календарь КХЛ, который начала публиковать лига, 
получился более сбалансированным по сравнению с прошлым сезоном. 

перейти к статье 

Новый сезон КХЛ начнется с дерби и принципиальных матчей. Это 
логичный шаг от лиги (Allhockey (allhockey.ru)) 
Но есть ряд вопросов. 

перейти к статье 

КХЛ делает затравку на весь сезон. Самые принципиальные дерби за два 
дня (Советский спорт) 
Лига опубликовала календарь нового сезона-2024/2025 на сентябрь.  

перейти к статье 

Одна тысячная шанса: сколько хоккеистов и футболистов в России стали 
миллионерами (Forbes (forbes.ru)) 
Футбол и хоккей уже давно удерживают лидерство в рейтинге самых популярных 
видов спорта в России.  

перейти к статье 

Канадский хоккеист Седрик Пакетт подал пакет документов на российское 
гражданство, сообщили в "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Канадский хоккеист Седрик Пакетт подал пакет документов на российское 
гражданство  

перейти к статье 

Канадский хоккеист "Динамо" Пакетт подал заявление на получение 
российского гражданства (ТАСС) 
В конце мая было объявлено, что канадец продлил контракт с бело-голубыми на 
два года 

перейти к статье 
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Руководитель "Барыса" задолжал хоккеистам более ста миллионов 
(Sports.kz) 
Президент " Барыса " Борис Иванищев задолжал игрокам " Номада " более ста 
млн тенге  

перейти к статье 

Дмитрий Силантьев рассказал, как проведет день с Кубком Гагарина 
(Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru)) 
В его родном городе по этому поводу будет настоящий праздник. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Нужны ли психологи в командах? Пример Набокова говорит об их 
необходимости (Allhockey (allhockey.ru)) 
В профессиональном спорте нет мелочей. 

перейти к статье 

"Металлург" приглашал психолога для вратаря Ильи Набокова (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Металлург" приглашал психолога для вратаря Ильи Набокова  

перейти к статье 

Ротенберг заявил о создании приложения "Онлайн-тренер СКА": "Первый 
подобный проект, целиком и полностью созданный в России!" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг рассказал о появлении приложения для тренеров и хоккеистов 
СКА.  

перейти к статье 

Стали известны расписание и состав участников предсезонного турнира 
на Кубок мэра Москвы (Чемпионат.com) 
Стали известны расписание и состав участников предсезонного турнира на Кубок 
мэра Москвы.  

перейти к статье 

Синдром "второго сезона" и звезда Атанасов. Итоги сезона: "Торпедо" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает об итогах сезона 2023/2024 для клубов Лиги - "Торпедо" 
снова открыло для хоккейной общественности несколько новых имен, сыграло 
яркий, но чуть менее успешный по результату регулярный чемпионат и 
завершило сезон в первом раунде плей-офф. 

перейти к статье 

Ларионов выжил форварда из команды, его обвинили в предательстве. 
Теперь он нашел новый клуб (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Алексей Кручинин продолжит карьеру в "Северстали".  

перейти к статье 

Андрей Потайчук: "Торпедо" подходит Кагарлицкому по стилю. Это 
катающаяся команда, активно играет в атаке. Он впишется" (Sports.ru) 
Андрей Потайчук высказался о переходе Дмитрия Кагарлицкого в "Торпедо".  

перейти к статье 



 

 

Канарейкин назвал форварда, от которого ждет прорыва в предстоящем 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин заявил, что ждет прорыва от 
нападающего "Спартака" Михаила Мальцева в следующем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Марат Валиуллин: "Иерархия "Ак Барс" - "Нефтяник" - "Барс" себя 
оправдала" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Интервью генменеджера об укреплении клубной вертикали. 

перейти к статье 

Сергей Коньков: "Шипачев и Радулов - мастера, которых в КХЛ не так 
много. Но для них нужно создать условия, они должны влиться в 
коллектив, чтобы показывать все свои возможности" (Sports.ru) 
Сергей Коньков поделился мнением о Вадиме Шипачеве и Александре 
Радулове.  

перейти к статье 

"Радулов это вожак. Такого хоккеиста давно не было в "Локомотиве" - 
Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков предположил, какая 
роль будет у нападающего Александра Радулова в ярославском "Локомотиве". 

перейти к статье 

Седрик Пакетт: "Было бы здорово сыграть за сборную России вместе с 
Никитой Кучеровым" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Канадский форвард московского "Динамо" Седрик Пакетт в большом интервью 
"Матч ТВ" рассказал о том, что в клубе начали оформлять ему российское 
гражданство.  

перейти к статье 

Сопин: Гусев до конца июля должен определиться, где будет продолжать 
карьеру (Allhockey (allhockey.ru)) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин рассказал о 
селекции клуба в межсезонье. 

перейти к статье 

Прошло пять недель, а они без работы. Топ-5 свободных агентов в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Один из них мечтает об НХЛ, а другие ждут лучших вариантов в России. 

перейти к статье 

"Локомотив" переподписал лидеров, Бобровский раскрыл секрет 
тренировок. Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Клубы КХЛ узнали соперников на старте новой регулярки, канадский легионер 
готовится получить российский паспорт. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Трансферы и слухи КХЛ. Шипачева зовут в Минск, а Кагарлицкий заменил 
неугодного Ларионову (Sport24.ru) 
В Челябинске новый канадец, а Мальцев останется в "Спартаке". 
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перейти к статье 

"Автомобилист" заключил новые контракты с пятью молодыми 
хоккеистами (Чемпионат.com) 
"Автомобилист" заключил новые контракты с пятью хоккеистами, выступающими 
в системе екатеринбургского клуба - это вратари Никита Новоселов и Антон 
Зюзин защитники Михаил Головкин и Константин Торопов а также нападающий 
Ефим Белых.  

перейти к статье 

"Адмирал" подписал новый контракт с нападающим Кириллом Петьковым 
(Чемпионат.com) 
"Адмирал" подписал новый контракт с нападающим Кириллом Петьковым.  

перейти к статье 

Мальцев подписал полноценный двухлетний контракт со "Спартаком" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Мальцев подписал полноценный двухлетний контракт со "Спартаком"  

перейти к статье 

Нападающий Даниил Тесанов подписал новое соглашение с 
"Локомотивом" (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Локомотив" заключил новый контракт с нападающим Даниилом 
Тесановым.  

перейти к статье 

"Локомотив" заключил новый контракт с Максимом Шалуновым 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Локомотив" заключил новый контракт с нападающим Максимом 
Шалуновым.  

перейти к статье 

"Трактор" обменял двух хоккеистов в "Югру" на денежную компенсацию 
(Чемпионат.com) 
"Трактор" обменял нападающего Марселя Шолохова и защитника Петра 
Ясинского в "Югру".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Чешская хоккеистка Алена Миллс покинула ЖХК "Агидель" (ИА 
Башинформ) 
 Алена Миллс покидает уфимскую женскую хоккейную команду "Агидель" в связи 
с завершением контракта.  

перейти к статье 

Нападающий Таисия Коншина продлила контракт с "Динамо-Невой" на 
один год (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
26-летний нападающий Таисия Коншина подписала новое трудовое соглашение 
с петербургским "Динамо-Невой". Контракт с хоккеисткой рассчитан до конца 
сезона 2024/2025.  

перейти к статье 



 

 

Елизавета Величко о переходе в СКСО: "Надо переходить на новый 
уровень" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник Елизавета Величко перешла из "7.62" в СКСО. В новом выпуске "Алло, 
ЖХЛ" хоккеистка рассказала о новой команде, отпускном загаре, путешествиях 
по России и планах на будущий сезон.  

перейти к статье 

Хоккеистка Маркова стала первой россиянкой, выбранной на драфте 
PWHL (ТАСС) 
Илона Маркова стала первой в истории российской хоккеисткой, выбранной на 
драфте североамериканской Профессиональной женской хоккейной лиги 
(PWHL). Об этом сообщает пресс-служба лиги.  

перейти к статье 

 
Сборная России по хоккею 

 

"Обложили санкциями, а сами - в луже". Назаров - об отсутствии России 
на мировой арене (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что от отсутствия российских 
спортсменов на международных соревнованиях спорт и в частности хоккей 
теряет в уровне. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: "Кубок Стэнли завоевывали и команды, занявшие восьмое 
место в конференции" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский объяснил, почему сложно 
предсказать победителя нынешнего розыгрыша Кубка Стэнли. 

перейти к статье 

"Наелся". Плющев признался, что ему неинтересно следить за Кубком 
Стэнли (Р-Спорт) 
Плющев заявил, что "наелся" КХЛ и смотреть Кубок Стэнли нет интереса 

перейти к статье 

Клуб Александра Овечкина купит сайт с данными о зарплатах игроков 
НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru)) 
"Вашингтон Кэпиталз" намерен использовать ресурс для отслеживания 
прогресса молодежи 

перейти к статье   

Тарасенко показывает, что он боец: перестроился и прокачал глубину 
"Флориды" (Sports.ru/tribuna) 
Бьется за второй кубок.  

перейти к статье 

Новиков считает, что финал Кубка Стэнли нужно было показать по ТВ: 
"Кажется, в России боятся сравнений КХЛ с НХЛ. Понятно, что это лиги с 
разных планет. Но там играют наши ребята" (Sports.ru) 
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Юрий Новиков считает, что финал Кубка Стэнли нужно было показать по ТВ в 
России.  

перейти к статье 

Финал Боба: сможет ли Бобровский со второй попытки выиграть Кубок 
Стэнли (Известия (iz.ru)) 
Российский вратарь блестяще начал серию с "Эдмонтоном" и является одним из 
претендентов на приз MVP плей-офф 

перейти к статье 

Против россиян канадцы бессильны. Теперь они столкнулись с магией 
Бобровского (Советский спорт) 
Проклятию команд из Канады в Кубке Стэнли уже 30 лет.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Задоров отработал два мешка картошки. И ему 
действительно грозит Сибирь" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

Состоялся матч между командами Ночной лиги женского хоккея и 
Женской любительской хоккейной лиги Санкт-Петербурга (Ночная 
Хоккейная Лига (nhliga.org)) 
В Санкт-Петербурге на льду "Хоккейного города" СКА был сыгран матч, в котором 
приняли участие сборная Ночной лиги женского хоккея и сборная Женской 
любительской хоккейной лиги Санкт-Петербурга. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Спартак" сыграет с ЦСКА 5 сентября в матче КХЛ, в этот же день пройдет 
первое "зеленое дерби" сезона (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июня 
2024) 
"Спартак" сыграет с ЦСКА 5 сентября в матче КХЛ, в этот же день пройдет первое 
"зеленое дерби" сезона  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) опубликовала даты первых домашних 

матчей команд в сезоне‑2024/25. 

Первым на своем льду сыграет "Металлург", который 3 сентября в рамках Кубка 
Открытия примет "Локомотив". 
"Спартак" 5 сентября в первом домашнем матче примет ЦСКА, "Салават Юлаев" 
в этот же день сыграет на своем льду в "зеленом дерби" против "Ак Барса". 
"Трактор" проведет свой первый домашний матч только 19 сентября последним 
из всех клубов лиги, соперником челябинцев будет "Нефтехимик". 
СКА 12 сентября примет "Трактор". 
3 сентября - "Металлург"; 
4 сентября - "Авангард", "Автомобилист", "Барыс", "Витязь", "Динамо" (Москва), 
"Торпедо"; 
5 сентября - "Динамо" (Минск), "Лада", "Салават Юлаев", "Спартак"; 
6 сентября - "Куньлунь Ред Стар"; 
8 сентября - ЦСКА; 
9 сентября - "Локомотив"; 
12 сентября - "Нефтехимик", "Северсталь", СКА; 
14 сентября - "Ак Барс", "Сочи"; 
15 сентября - "Амур", "Сибирь"; 
17 сентября - "Адмирал"; 
19 сентября - "Трактор". 

Полное расписание матчей Континентальной хоккейной лиги сезона‑2024/25 

будет опубликовано 11 июня. 

https://matchtv.ru/hockey/khl/matchtvnews_NI2067497_Spartak_sygrajet_s_CSKA_5
_sentabra_v_matche_KKhL_v_etot_zhe_den_projdet_pervoje_zelenoje_derbi_sezon
a 

Похожие сообщения (24): 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июня 2024 

• 12 канал, Омск, 10 июня 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Волга Ньюс (volga.news), Самара, 10 июня 2024 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 10 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июня 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 10 июня 2024 

• Twitregion.ru, Ярославль, 10 июня 2024 

• Ярославский регион (yarreg.ru), Ярославль, 10 июня 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 10 июня 2024 

• Новосибирский городской сайт (ngs.ru), Новосибирск, 10 июня 2024 

• Город55.ру, Омск, 10 июня 2024 
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https://12-kanal.ru/news/211616/
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https://yarreg.ru/articles/stalo-izvestno-raspisanie-pervyh-matchey-lokomotiva-v-novom-sezone/
https://omskinform.ru/news/193416
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• Om1.ru, Омск, 10 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 июня 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"В новом календаре КХЛ для "Динамо" нет проблемных моментов, 
которые были в прошлом году" - спортивный директор клуба (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 июня 2024) 
Спортивный директор московского " Динамо " Алексей Сопин в интервью "Матч 
ТВ" сказал, что новый календарь КХЛ, который начала публиковать лига, 
получился более сбалансированным по сравнению с прошлым сезоном. 
Московское "Динамо" начнет новый регулярный чемпионат КХЛ двумя матчами 
дома - против "Куньлунь Ред Стар" и "Северстали", после чего команде 
предстоит выезд в Тольятти к "Ладе". 
 - Какое у вас впечатление от нового календаря? Легкий старт получили.  
 - Может быть, на бумаге это так и выглядит, что мы играем не с грандами КХЛ. 
Но тут трудно загадывать. Все эти три клуба могут быть неприятными и даже 
тяжелыми соперниками. 
В принципе у нас весь чемпионат ровный. И я не скажу, что с одними клубами 
тяжело начинать сезон, а с другими плохо. Да, если получить грандов на старте, 
это более привлекательно в плане коммерции и маркетинга. Ну, а в спортивном 
плане тут есть другая сторона. 
Но в целом мы не делим команды на сильные и слабые. У нас в КХЛ такой 
уровень конкуренции, что любой клуб может обыграть кого угодно. Мы очень 
готовимся к старту сезона и отнесемся серьезно к любому сопернику. 
 - Полный календарь нового сезона КХЛ будет опубликован во вторник, и сезон 
теперь продлили на месяц. Какие нюансы для "Динамо" вы подметили?  
 - Я еще досконально не изучил календарь, потому что его не получил, знаю 
только общие моменты. Но расписание у нас хорошее, и арена пошла нам 

навстречу в каких‑то вопросах. 

Если не ошибаюсь, у нас не будет теперь выездов из четырех матчей. Календарь 
более разгружен, чем в прошлом сезоне. Вот раньше у нас было три спаренных 

матча. Из 18 игр в ноябре‑декабре на выезде у нас было 15. Это была тоже 

большая проблема со всех точек зрения - психология, мораль, "физика". Тяжело 
играть все время в гостях практически два месяца. Судя по всему, в этом сезоне 
мы таких моментов избежим. Календарь будет более ровный, сбалансированный 
и удобный для команды. Все отлично, только играй хорошо, - сказал Сопин "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067600_V_novom_kalendare_KKhL_dla
_Dinamo_net_problemnyh_momentov_kotoryje_byli_v_proshlom_godu__sportivnyj_
direktor_kluba 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Новый сезон КХЛ начнется с дерби и принципиальных матчей. Это 
логичный шаг от лиги (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024) 
Но есть ряд вопросов. 

https://www.om1.ru/news/avangard/349425-stalo_izvestno_kogda_omskijj_avangard_nachnjot_chempionat_kkhl_202425/
https://www.sports.ru/hockey/1116132446-salavat-provedet-pervyj-domashnij-match-sezona-s-ak-barsom.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/10/opublikovany-pervye-domashnie-matchi-klubov-khl-v-sezone-2024/2025/
https://www.khl.ru/news/2024/06/10/532378.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067600_V_novom_kalendare_KKhL_dla_Dinamo_net_problemnyh_momentov_kotoryje_byli_v_proshlom_godu__sportivnyj_direktor_kluba
https://www.sports.ru/hockey/1116133299-sportdirektor-dinamo-o-novom-kalendare-on-bolee-razgruzhen-chem-v-pros.html


 

 

КХЛ официально опубликовала даты первых домашний матчей у клубов. А 
команды лиги, в свою очередь, вышли с графиком стартовых серий в сезоне-
2024/2025. Что нужно знать? 
Стали известны первые матчи нового сезона КХЛ 
Кто и когда сыграет дома? 
"Металлург" сыграет раньше всех на своей арене - перевернет календарь 
третьего сентября. И это понятно, так как "Магнитка" - действующий чемпион. 
Четвертого числа первый домашний матч проведут "Авангард", "Автомобилист", 
московское "Динамо", "Барыс", "Витязь" и "Торпедо". 
Есть клубы, которые начнут дома только в середине месяца. Например, СКА, 
"Нефтехимик" и "Северсталь" - 12 сентября, а "Ак Барс" - 14 числа этого же 
месяца. Самые "восточные" команды стабильно стартуют дома позже 
остальных. "Сибирь" и "Амур" сыграют на своих аренах только 15 сентября. 
"Адмирал" - вообще 17 числа.  
Позже всех начнет "Трактор" - 19 сентября. Олеся Усова сообщила, что клуб из 
Челябинска стартует в чемпионате-2024/2025 с двух выездных серий, потому что 
на арене "Трактора" в первой половине сентября проводится турнир по боксу. И 
это вызов для нового главного клуба Гру. 
КХЛ сделала упор на дерби и принципиальные встречи 
Лига решила, что если стартовать, то нужно делать это дерзко и со вкусом. 
Чемпионат КХЛ начнется массово с принципиальных матчей. Четвертого 
сентября - "Автомобилист" - "Трактор" - "Уральское дерби", "Авангард" - "Сибирь" 
- "Сибирское дерби". Пятого сентября сыграют "Спартак" и ЦСКА - московское 
дерби, "Металлург" со СКА, а еще увидим "Зеленое дерби" - "Салават Юлаев" - 
"Ак Барс". "Северсталь" начнет в гостях против "Торпедо" - конкуренты в борьбе 
за плей-офф на Западе. Тоже самое у "Барыса", который проведет первый матч 
с одним из главных конкурентов на Востоке - "Нефтехимиком".  
В общем, в первые три дня классных и смотрибельных встреч будет огромное 
количество. И, к сожалению для любителей хоккея, которые не относят себя ни 
к одной команде, будет тяжело "зацепить" все матчи. Нужно будет сделать 
точный выбор. 
С одной стороны, здорово, что крутых вывесок на старте сезона много. С другой 
стороны, снова придется переключаться между встречами.  
Не скажется ли крутой старт на середине чемпионата?  
Лига хочет максимально завлечь зрителей роскошным стартом. И это желание 
объяснимо и логично. В первые дни огромное количество дерби и 
принципиальных противостояний. Не скажутся ли они на смотрибельности в 
середине чемпионата? Ведь если где-то прибыло, значит, где-то убыло. 
В прошлом сезоне был такой календарь, что в один день - 8-9 матчей, причем 
одна вывеска лучше другой, а в следующий игровой день - одна-две встречи 
аутсайдера против фаворита. Вот такого не хотелось бы увидеть. Особенно, 
когда турнир продлили на месяц. Однако нужно дождаться полного расписания. 
При этом количество дерби и принципиальных встреч в нашей лиге - высокое. 
Некоторые команды играют друг с другом по шесть матчей в сезоне. Поэтому 
одна игра на старте, может быть, не повлияет на оставшуюся часть сезона, если 
остальные матчи грамотно распределены. 
В общем, в календаре ничего нового. Примерно тоже самое было и в прошлом 
сезоне. Многое будет зависеть от клубов. Конкуренция выровнялась в КХЛ. И 
только в руках команд смотрибельность от чемпионата. Календарь, конечно, 
влияет, но не настолько сильно, чтобы решать судьбу для конкретной 
организации. Однако не хочется увидеть бодрый старт, а затем серую середину 
регулярки. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/520147-
Novyj_sezon_KHL_nachnetsya_s_derbi_i_principial_nyh_matchej_Eto_logichnyj_sh
ag_ot_ligi 

К заголовкам сообщений 

КХЛ делает затравку на весь сезон. Самые принципиальные дерби за два 
дня (Советский спорт, Москва, 11 июня 2024) 
Лига опубликовала календарь нового сезона-2024/2025 на сентябрь.  
КХЛ опубликовала расписание матчей сезона-2024/2025 на первые несколько 
дней сентября и сразу решила зайти с козырей. Столько хоккейных боевиков, 
которые лига поставила с 3 по 5 числа начала осени - не было никогда. 
Любителей хоккея без раскачки хотят заманить на трибуны знаковыми и 
принципиальными противостояниями.  
 Радулов завершит карьеру в Ярославле. Он поможет в раздевалке, но не на 
льду  
Наша хоккейная лига решила сделать затравку на весь год, придать, так сказать, 
импульс всему длинному сезону, который на этот раз будет идти до самого лета. 
3 сентября в расписании стоит традиционный матч-открытие финалистов 
последнего Кубка Гагарина "Металлург" - "Локомотив". А дальше душа 
хоккейного болельщика понесется в рай, потому что игровой стол будет усеян 
противостояниями с различной исторической подоплекой.  
4 сентября - сразу два дерби. Сибирское, где в Омске сыграют "Авангард" и 
"Сибирь" и уральское, где в Екатеринбурге схлестнутся возмутители спокойствия 
плей-офф-2023/2024 "Автомобилист" и "Трактор". Жаль, конечно, что это больше 
не братское дерби семьи Заварухиных, иначе нас бы ждали очередные творения 
от сммщиков двух уральских команд в вариациях на тему нетленного фильма 
Алексея Балабанова "Брат". Напомним, что в последних эпизодах этих 
увлекательных роликов засветилась даже певица Ирина Салтыкова.  
Также в этот день волею календаря есть еще одно крайне интересное 
противостояние. В Нижнем Новгороде "Торпедо" Игоря Ларионова сыграет с 
"Северсталью" Андрея Козырева. Два тренера, которые еще пару лет назад 
ставили автозаводцам тот самый атакующий романтический стиль, за который 
эту команду так полюбили болельщики во всех уголках России. Но теперь все 
иначе. От завораживающей стилистики оба тренера не отошли, но в состав клуба 
из Череповца совсем недавно влился бывший торпедовский капитан Алексей 
Кручинин, которого, напомним, Ларионов убрал из команды перед самым плей-
офф. Тем интереснее будет понаблюдать на встречей родственных идеологий.  
А на следующий день, т.е. 5 сентября нас ждут сразу два старейших 
отечественных дерби. В Уфе состоится традиционное зеленое дерби между 
"Салаватом Юлаевым" и казанским "Ак Барсом". И, если в у хозяев в этом 
межсезонье особо ничего не изменилось (кроме того, что один из лидеров 
команды Иван Дроздов перекочевал в стан столичных армейцев), то главный 
клуб Татарстана предстанет в совершенно новом виде - без Радулова, 
Шипачева, Войнова и Кагарлицкого, но с новым тренером Анваром 
Гатиятулиным. В таких противостояниях никто не желает ударить в грязь лицом, 
поэтому стоит рассчитывать, что уже со старта команды покажут друг другу свои 
основные козыри.  
Рекордный контракт в КХЛ. Владимир Ткачев уничтожил рынок игроков  
В этот же день состоится и главное московское дерби, в котором "Спартак" 
примет на арене "Мегаспорт" ЦСКА. В стане красно-белых по сравнению с 
прошлым сезоном изменений пока что не так много. Приехал статусный и 
скандальный легионер из НХЛ в лице словака Адама Ружички, а в обратном 
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направлении проследовал воспитанник клуба Максим Цыплаков. В остальном, 
все сочетания остались прежними, а значит подопечные Алексея Жамнова будут 
выглядеть как минимум не менее сыгранными, чем в прошлом сезоне.  
У армейцев же все сродни "Ак Барсу", на смену главному тренеру и многолетним 
лидерам пришли новые люди. Самую титулованную команду страны очень 
сложно представить без Сергея Федорова, Ивана Федотова, Сергея Плотникова 
и Михаила Григоренко. Тем интереснее будет наблюдать за новыми 
трансформациями тактики и стиля под руководством Ильи Воробьева.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/khl-delaet-zatravku-na-ves-sezon-samye-
princzipialnye-derbi-za-dva-dnya 

К заголовкам сообщений 

Одна тысячная шанса: сколько хоккеистов и футболистов в России стали 
миллионерами (Forbes (forbes.ru), Москва, 10 июня 2024) 
Футбол и хоккей уже давно удерживают лидерство в рейтинге самых популярных 
видов спорта в России. Именно этими видами суммарно занимаются больше 
всего детей в стране, каждый день на тренировки ходят по несколько миллионов 
человек. Forbes Sport разобрался, сколько игроков добираются до большого 
спорта и становятся миллионерами, а также сколько стоит вырастить успешного 
атлета  
Даже после отстранения сборной России футбол и хоккей остаются самыми 
популярными видами спорта в стране. Международные соревнования все еще 
привлекают большой интерес аудитории, а юные ребята все так же уговаривают 
родителей отдать их в эти секции.  
Согласно последнему отчету Министерства спорта, футболом и хоккеем в 2023 
году суммарно занимаются более 4 млн человек. Но многие ли из тех, кто прямо 
сейчас посвящает свою жизнь этим видам спорта, сможет добраться до высшего 
уровня и будет зарабатывать миллионы?  
Сколько игроков зарабатывают больше $1 млн в хоккее и футболе среди россиян 
Для начала стоит узнать, сколько зарабатывают успешные хоккеисты и 
футболисты и кто из них богаче. В качестве нижней планки возьмем сумму в 
размере $1 млн и посчитаем, сколько российских футболистов и хоккеистов 
получают больше этой суммы за год.  
В хоккее зарплаты игроков не являются секретом как в США, так и в России. 
Всего в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) в сезоне-2023/24 на лед выходили 
63 россиянина. Из этого числа только 39 игроков имеют оклад, превышающий $1 
млн в год.  
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) число долларовых миллионеров 
заметно меньше. В завершившемся сезоне только четыре спортсмена 
преодолели планку заработка в $1 млн. При этом максимальный заработок был 
у форварда "Авангарда" Владимира Ткачева, который за год стал богаче на 101 
млн рублей. По курсу на 31 мая это $1,12 млн, что в 10 раз меньше оклада самого 
высокооплачиваемого россиянина НХЛ - Александра Овечкина.  
Зарплаты в футболе не являются открытой информацией, но посчитать 
миллионеров возможно. По запросу Forbes Sport портал Capology, 
специализирующийся на подсчетах зарплат игроков в футболе, раскрыл 
статистику доходов в Российской премьер-лиге (РПЛ). Оказалось, что 79 игроков 
лиги в сезоне-2023/24 имели заработок более $1 млн. Среди них было 38 
россиян и 41 иностранец.  
Если говорить о выступающих за рубежом российских футболистах, то среди них 
заметно меньше миллионеров. Только четыре человека за год заработали 
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больше миллиона. Среди них Александр Головин, Арсен Захарян, Алексей 
Миранчук, и Магомед Оздоев.  
Если сложить все цифры, то получится, что 42 российских футболиста и 43 
отечественных хоккеиста за год заработали как минимум $1 млн. Сопоставимые 
значения, но число занимающихся этими видами спорта кратно отличается.  
В каком виде спорта проще пробиться на топ-уровень 
Согласно последнему отчету Минспорта, в 2023 году в России футболом 
занимались 3 337 498 человек, хоккеем - 672 203 человека. Простая математика 
показывает, что число миллионеров в футболе среди россиян составляет всего 
0,001%, а в хоккее - 0,006%. Проще говоря, шанс стать миллионером в хоккее в 
шесть раз выше, чем в футболе.  
Если переводить значение в другие единицы, то стать миллионером в футболе 
удается только одному из 78 464 человек. В хоккее же достичь этого результата 
удается каждому 15 632-му.  
Похожая ситуация обстоит и с шансами пробиться на высокий уровень. Согласно 
регламенту КХЛ, под понятие "основная команда" попадает 25 игроков старше 
17 лет. Конечно, бывают случаи, при которых молодых хоккеистов поднимают из 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), но мы остановимся на состоявшихся 
спортсменах.  
В минувшем сезоне в КХЛ клубам было разрешено иметь по 3 легионера, чем 
все активно пользовались. В регулярном чемпионате участвовало 23 команды. 
Получается, что всего было 575 игроков, из которых 69 мест отводилось для 
легионеров. В чистом остатке - 506 мест для российских игроков. Добавьте к 
этому 63 отечественных игроков в НХЛ и получите 569 хоккеистов, выступавших 
на высшем уровне.  
Конечно, цифры меняются ежегодно, но изменения не носят кратный характер. 
Поэтому можно сравнить число занимающихся хоккеем с числом россиян из КХЛ 
и НХЛ. Получится, что на каждого игрока топ-лиг придется по 1 181 человеку, не 
пробившемуся на топ-уровень.  
Заметно меньше шансов пробиться в элитные дивизионы у юных футболистов. 
В регламенте РПЛ также прописано, что в основную заявку команд на сезон 
входят по 25 человек. К ним также добавляются футболисты, представляющие 
молодежный сектор, но мы снова сосредоточимся на опытных игроках.  
В минувшем сезоне РПЛ сыграли 173 легионера, а суммарно в заявке основных 
команд у клубов было ровно 400 футболистов. Выходит, что 227 мест осталось 
под россиян. Аналога НХЛ в футболе нет, так что мы добавим число наших 
легионеров-миллионеров и получим 231 российского футболиста, выступающего 
на высшем уровне. Получится, что на одного такого игрока придется 14 148 
занимающихся футболом.  
Сколько стоит подготовить игрока высших достижений 
При любом случае шанс того, что занимающийся этими видам спорта ребенок 
пробьется на высший уровень - невелик. Но в хоккее он заметно выше, чем в 
футболе. Потому стоит обратиться к цифрам и узнать, сколько стоит подготовка 
юных спортсменов. Конечно, при попадании в профессиональную спортивную 
академию ребенка будут обеспечивать всем необходимым, но до этого момента 
родителям придется потратиться.  
Издание РБК в 2016 году провело масштабный анализ затрат родителей на 
детей, занимающихся футболом и хоккеем. Учитывались все сопутствующие 
траты: покупка экипировки, участие в соревнованиях, сами занятия спортом. Под 
расчет попали те спортсмены, которые в итоге оказались в академиях и 
выпустились из них.  



 

 

Оказалось, что на ребенка-хоккеиста суммарно придется потратить 6,9 млн 
рублей за все время его занятий спортом до перехода на профессиональный 
взрослый уровень. В футболе это сумма вышла значительно меньше - 506 000 
рублей. Если учитывать официальный показатель уровня инфляции, то в 2024 
году сумма на подготовку хоккеиста будет равна 10,9 млн рублей, а футболиста 
- 802 524 рубля.  
При выборе вида спорта также стоит учитывать его распространенность. По 
последним данным Федерации хоккея России (ФХР), в стране функционирует 
765 официальных организаций, осуществляющих подготовку хоккеистов. 
Подобных футбольных учреждений в России насчитывается 2270.  

https://www.forbes.ru/sport/513805-odna-tysacnaa-sansa-skol-ko-hokkeistov-i-
futbolistov-v-rossii-stali-millionerami 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист Седрик Пакетт подал пакет документов на российское 
гражданство, сообщили в "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июня 
2024) 
Спортивный директор московского хоккейного клуба " Динамо " Алексей Сопин 

заявил "Матч ТВ", что канадский форвард "бело‑голубых" Седрик Пакетт подал 

документы на российское гражданство. 

30‑летний Пакетт перешел в московское "Динамо" в 2023 году. В 57 матчах 

регулярного чемпионата набрал 35 (22+13) очков, добавив к ним 7 (4+3) очков в 

восьми матчах плей‑офф. 

 - Вы довольны сезоном 2023/24, в котором за вас играл Пакетт?  
 - Мы очень довольны тем, что он у нас оказался. Мы еще в середине сезона 
2022/23 разговаривали с минским "Динамо", пытались его выменять. Но тогда 
Минск его не отдал. Были рады, что в итоге его смогли подписать. Нам 
понравились и его статистика, и голы, и то, как он вписался в звено к Гусеву и 

Уилу. Отдельный разговор - его мужественные качества. Ведь он играл в плей‑
офф с переломом ноги. 
 - Как это вышло?  

 - Он должен был лечиться минимум шесть недель. Но он вышел в плей‑офф 

меньше, чем через месяц после травмы. Дело в том, что все понимали - Пакетту 
нужно делать операцию, потому что сломанная кость не срасталась. 

Первое заключение врачей перед плей‑офф: все, мы потеряли Седрика. Он 

будет прооперирован, и сезон для него закончен. 
Но когда мы обратились к разным светилам в этой области, кто работает со 

стопами, то нам сказали: "Если он может сыграть на морально‑волевых, то есть 

шанс рискнуть". 
Но главное, что тут инициатива шла от самого Пакетта. Когда ему доктор 
озвучил, что он сыграть не сможет, то Седрик ему возразил: "Нет, я играть буду. 

Мне без разницы на боль и риск, я не собираюсь пропускать плей‑офф". Это 

было его решение. И не то что его кто‑то заставлял - нет, он сам начал спорить 

с медиками. 
 - Уже недели три вы оформляете Пакетту российское гражданство. Это такая же 
процедура, по которой паспорт РФ получил ваш защитник Бреннан Менелл?  
 - Это примерно похоже. Но пока забегать вперед не хотел бы. Да, Пакетт подал 

пакет документов. Но рано о чем‑то говорить. Никакого решения нет. Хотя сама 

процедура запущена. 
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Опять же, Седрика никто не заставлял. Это было тоже его решение. Тем более 
в КХЛ увеличился лимит на легионеров, до пяти на клуб. И мы не собираемся 
брать семь иностранцев, с учетом двух натурализованных. Но это было желание 
игрока, - сказал Сопин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067509_Kanadskij_khokkeist_Sedrik_Pa
kett_podal_paket_dokumentov_na_rossijskoje_grazhdanstvo_eto_zhelanije_samogo
_igroka_zajavil_Match_TV_sportdirektor_Dinamo 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист "Динамо" Пакетт подал заявление на получение 
российского гражданства (ТАСС, Москва, 10 июня 2024) 
Нападающий столичного хоккейного клуба "Динамо" канадец Седрик Пакетт 
подал заявление на получение российского гражданства. Об этом ТАСС 
сообщил генеральный директор "Динамо" Сергей Сушко.  
"Документы на получение Седриком Пакеттом российского гражданства поданы", 
- сказал Сушко.  
Пакетт в минувшем сезоне в 57 матчах Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
за "Динамо" набрал 35 очков по системе "гол+пас" (22+13). В 8 матчах плей-офф 
он набрал 7 очков (4+3). В конце мая было объявлено, что канадец продлил 
контракт с бело-голубыми на два года.  
В прошлом году российское гражданство принял американский защитник 
"Динамо" Бреннан Менелл, который до начала сезона-2023/24 перестал 
считаться легионером.  

https://tass.ru/sport/21060087 

Похожие сообщения (2): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Руководитель "Барыса" задолжал хоккеистам более ста миллионов 
(Sports.kz, Караганда, 10 июня 2024) 
Президент " Барыса " Борис Иванищев задолжал игрокам " Номада " более ста 
млн тенге, передает Sports.kz со ссылкой на Shaiba.kz.  
Хоккеистам до сих пор не выплатили премиальные вознаграждения за 
регулярный чемпионат Казахстана и победу в Континентальном Кубке. 
 - Борис Иванищев задолжал "Номаду" 114 млн тенге. Игроки не получили свои 
деньги, потому что первый руководитель системы не нашел спонсора. Но это не 
помешало ему с сегодняшнего дня выйти в отпуск, отправиться к теплым пескам, 
наслаждаться шумом прибоя, - сообщает журналист Адиль Балтабаев. 
Отметим, что 29-го мая стало известно о задолженностях астанинского клуба 
выплаты за регулярный чемпионат Казахстана и Континентальный Кубок. 

https://www.sports.kz/news/rukovoditel-baryisa-zadoljal-hokkeistam-bolee-sta-
millionov 

К заголовкам сообщений 
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Дмитрий Силантьев рассказал, как проведет день с Кубком Гагарина 
(Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 10 июня 2024) 
В его родном городе по этому поводу будет настоящий праздник. 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Дмитрий Силантьев раскрыл 
подробности своего дня с Кубком Гагарина, который пройдет в его родном городе 
Зеленограде 12 июня. 
"12 июня у меня будет Кубок Гагарина. В 12 часов мы сыграем дружеский 
хоккейный матч. Моя команда против команды звезд Зеленограда. Также для 
болельщиков будет представлен Кубок, будет парад по городу",  
 - рассказал "Вечернему Магнитогорску" Силантьев. 
Спортсмен заявил, что начинает готовиться к новому сезону.  

https://vecherka74.ru/news/34337-dmitriy-silantev-rasskazal-kak-provedet-den-s-
kubkom-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Нужны ли психологи в командах? Пример Набокова говорит об их 
необходимости (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024) 
В профессиональном спорте нет мелочей. 
Достаточно интересные откровения недавно довелось увидеть от спортивного 
директора "Металлурга" Сергея Гомоляко. Тот приоткрыл секрет сверхуверенной 
игры молодого вратаря Ильи Набокова в плей-офф. Оказывается, по ходу 
матчей на вылет ему на помощь приглашали психолога. 
"Мы сначала думали, что Илья Набоков будет помощником Артема Загидулина. 
Затем он получил свой шанс. Смотрел его матчи за сборную России и удивлялся 
его уверенности. Что касается Загидулина, то он ловил свое, но не выручал. От 
вратаря немного другое требуется. Может, мне не стоит этого говорить, но мы 

приглашали психолога для Набокова. В плей‑офф он немного поплыл. Об этом 

почти никто не знал", - сказал Сергей Юрьевич. 
 "Металлург" приглашал психолога для голкипера Ильи Набокова 
Интересно, когда это произошло? Вряд ли во время четвертьфинальной серии 
со "Спартаком", поскольку Илья провел ее монструозно. Он тогда оформил три 
"сухаря", заставив о себе говорить всех. С равной долей успеха это могло 
произойти во время противостояний с "Амуром" и "Автомобилистом", которые 
получились более сложными.  
В любом случае мы видим результат. Илья собрал целую россыпь 
индивидуальных наград по итогам сезона. Он стал лучшим новичком года и 
самым ценным игроком плей-офф, а также вошел в символическую сборную 
сезона и получил новенький автомобиль "Нива Travel". Более того, в интервью 
со мной Илья пообещал, что ради "Нивы" оставит свой БМВ. 
 Илья Набоков: Овечкин в "Металлурге"? Все возможно, все реально 
История с приглашением психолога доказывает, что клубам не нужно чураться 
сторонних специалистов. Ведь они действительно могут помочь команде. Есть 
мнение, что главный тренер должен быть и наставником, и батей, и психологом 
в одном лице. Я с этим согласен, но если нужно поработать над конкретным 
компонентом, лучше все-таки задействовать профильного специалиста, потому 
что он глубже и полнее знает свой предмет. Именно поэтому в наше время 
тренерские штабы включают в себя по пять-десять человек вместе с 
видеотренерами. Кстати говоря, они порой играют важнейшую роль в 
определении результатов матчей. Вовремя засечь возможное нарушение 

https://vecherka74.ru/news/34337-dmitriy-silantev-rasskazal-kak-provedet-den-s-kubkom-gagarina.html
https://vecherka74.ru/news/34337-dmitriy-silantev-rasskazal-kak-provedet-den-s-kubkom-gagarina.html


 

 

правил и молниеносно принять решение о необходимости просмотра эпизода - 
крайне нелегкая задача. Но в случае ее успешного выполнения команда может 
выиграть важнейший матч. 
Сейчас выигрывают не отдельные личности. Наступило время конгломератов. 
Главный тренер продолжает нести ответственность за результат. Зачастую он 
же является основным стратегом. Но огромная часть работы распределена 
между его помощниками. А в штате некоторых команд есть психологи. Зачем они 
нужны? На этот вопрос подробнейшим образом ответил в начале прошлого 
сезона главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов: "Нужен ли психолог команде? 
У нас он есть. Это огромная часть игры, сегодняшнего спортивного и 
развлекательного игро-кино-бизнеса. Колоссальное давление на этих ребят. 
СМИ, журналисты, комментарии. У них еще нет этой толстой кожи, чтобы 
игнорировать комментарии, которые сыплются в их адрес. Они очень бодрые, 
когда читают о себе хорошее. Но начинают вянуть, когда о них говорят негативно. 
Очень важно иметь человека, который может разгрузить". В профессиональном 
спорте мелочей не бывает. Психология имеет огромное значение для хоккеиста. 
И, как мы видим на примере Набокова и "Металлурга", наличие грамотного 
специалиста в команде помогает ей выигрывать трофеи. 

https://allhockey.ru/article/show/520120-
Nuzhny_li_psihologi_v_komandah_Primer_Nabokova_govorit_ob_ih_neobhodimosti 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" приглашал психолога для вратаря Ильи Набокова (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 июня 2024) 
"Металлург" приглашал психолога для вратаря Ильи Набокова  
Спортивный директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал 
в эфире "Матч ТВ", что хоккейный клуб приглашал психолога для общения с 
вратарем Ильей Набоковым. 

По итогам прошлого сезона 21‑летний Набоков был признан самым ценным 

игроком плей‑офф, а также стал лучшим новичком сезона. 

 - Мы сначала думали, что Илья Набоков будет помощником Артема Загидулина. 
Затем он получил свой шанс. Смотрел его матчи за сборную России и удивлялся 
его уверенности. Что касается Загидулина, то он ловил свое, но не выручал. От 
вратаря немного другое требуется. 
Может, мне не стоит этого говорить, но мы приглашали психолога для Набокова. 

В плей‑офф он немного поплыл. Об этом почти никто не знал, - сказал Гомоляко 

в эфире "Все на Матч!" на телеканале "Матч ТВ". 
"Металлург" стал обладателем Кубка Гагарина, обыграв в финальной серии 
ярославский "Локомотив". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067414_Metallurg_priglashal_psihologa_
dla_vratara_Ili_Nabokova 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг заявил о создании приложения "Онлайн-тренер СКА": "Первый 
подобный проект, целиком и полностью созданный в России!" (Sports.ru, 
Москва, 10 июня 2024) 

https://allhockey.ru/article/show/520120-Nuzhny_li_psihologi_v_komandah_Primer_Nabokova_govorit_ob_ih_neobhodimosti
https://allhockey.ru/article/show/520120-Nuzhny_li_psihologi_v_komandah_Primer_Nabokova_govorit_ob_ih_neobhodimosti
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067414_Metallurg_priglashal_psihologa_dla_vratara_Ili_Nabokova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067414_Metallurg_priglashal_psihologa_dla_vratara_Ili_Nabokova
https://sport24.ru/hockey/news-655081-sportdirektor-metallurga-my-priglashali-psikhologa-dlya-nabokova-v-pleyoff-on-nemnogo-poplyl
https://allhockey.ru/article/show/520120-Nuzhny_li_psihologi_v_komandah_Primer_Nabokova_govorit_ob_ih_neobhodimosti
https://www.sports.ru/hockey/1116132177-gomolyako-o-nabokove-v-plejoff-on-nemnogo-poplyl-my-priglashali-psixol.html


 

 

Роман Ротенберг рассказал о появлении приложения для тренеров и хоккеистов 
СКА.  
"Нынешнее межсезонье СКА войдет в историю! Наш клуб разработал 
приложение Онлайн-тренер СКА. 
Тренеры и хоккеисты СКА получили доступ к уникальным инновационным 
технологиям. Это первый подобный проект, целиком и полностью созданный в 
России! 
Теперь все наши игроки будут получать планы тренировок прямо в свои 
телефоны. Приложение позволяет тренерам создавать как групповые, так и 
индивидуальные планы - и по нагрузкам, и по питанию. Расписано все, вплоть до 
времени, когда нужно принимать нутриенты. 
Разумеется, есть и обратная связь - хоккеисты заносят в приложение итоги 
тестов, контрольные показатели, результаты взвешивания и многое другое. Если 
кто-то пропустил тренировку или забыл взвеситься - приложение напомнит 
уведомлением. 
Тренерский штаб в режиме онлайн получает всю информацию о состоянии 
хоккеистов, даже если они находятся в отпуске! 
При этом мы остаемся на связи во внутреннем мессенджере - можно 
переписываться и созваниваться по видеосвязи. Это удобно, потому что в нашем 
приложении мы обсуждаем только тренировочный процесс, не отвлекаясь на 
лишнюю информацию. 
Как я всегда говорю - в хоккее важны даже мельчайшие детали. 
Наше новое приложение помогает улучшить все до мелочей. Работаем дальше. 
Теперь вместе с Онлайн-тренером СКА!" - написал главный тренер клуба Роман 
Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1116132313-rotenberg-zayavil-o-sozdanii-prilozheniya-
onlajn-trener-ska-pervyj-pod.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Стали известны расписание и состав участников предсезонного турнира 
на Кубок мэра Москвы (Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
Стали известны расписание и состав участников предсезонного турнира на Кубок 
мэра Москвы. Традиционный предсезонный турнир в Москве пройдет с 29 
августа по 1 сентября. В турнире примут участие ЦСКА, московское "Динамо", 
"Спартак", "Витязь" и новые участники - нижегородское "Торпедо" и 
екатеринбургский "Автомобилист". 
Схема турнира остается прежней: шесть клубов разделены на две группы. По 
итогам группового этапа команды проведут стыковые матчи за первое, третье и 
пятое места. В финале встретятся команды, занявшие первые места в своих 
группах. В группу А попали "Динамо", "Спартак" и "Автомобилист". Группу В 
составили ЦСКА, "Витязь" и "Торпедо". 
Кубок Мэра Москвы - традиционный предсезонный турнир команд КХЛ, который 
проводится в Москве с 2008 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5585280-stali-izvestny-raspisanie-i-
sostav-uchastnikov-predsezonnogo-turnira-na-kubok-mera-moskvy.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1116132313-rotenberg-zayavil-o-sozdanii-prilozheniya-onlajn-trener-ska-pervyj-pod.html
https://www.sports.ru/hockey/1116132313-rotenberg-zayavil-o-sozdanii-prilozheniya-onlajn-trener-ska-pervyj-pod.html
https://allhockey.ru/news/show/520137-Roman_Rotenberg_zayavil_o_sozdanii_prilozheniya_Onlajn_trener_SKA
https://www.championat.com/hockey/news-5585280-stali-izvestny-raspisanie-i-sostav-uchastnikov-predsezonnogo-turnira-na-kubok-mera-moskvy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5585280-stali-izvestny-raspisanie-i-sostav-uchastnikov-predsezonnogo-turnira-na-kubok-mera-moskvy.html


 

 

Синдром "второго сезона" и звезда Атанасов. Итоги сезона: "Торпедо" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 июня 2024) 
KHL.ru рассказывает об итогах сезона 2023/2024 для клубов Лиги - "Торпедо" 
снова открыло для хоккейной общественности несколько новых имен, сыграло 
яркий, но чуть менее успешный по результату регулярный чемпионат и 
завершило сезон в первом раунде плей-офф. 
В сезоне 2023/2024 нижегородский клуб стал главным открытием - атакующий 
хоккей, Игорь Ларионов на тренерском мостике и молодая команда, не 
признающая авторитетов. Все это помогло "Торпедо" занять четвертое место на 
Западе и пробиться во второй раунд плей-офф. Если судить по результатам, то 
нижегородцы не избежали "синдрома второго сезона": всего-навсего седьмое 
место в конференции и вылет от СКА в первом раунде. Хотя регулярку волжане 
начали мощно - с пяти побед подряд, в среднем забрасывая больше четырех 
шайб за игру. Осенью "Торпедо" по-прежнему зажигало: удалось избежать 
длительных серий поражений, и победы частенько получалось громкими - 
например, над "Локомотивом" (5:2), московским "Динамо" (7:1) и 
"Автомобилистом" (4:2). Затем по сезону не обошлось без необязательных 
осечек - таковыми можно назвать поражения от "Витязя" (1:2), "Нефтехимика" 
(3:4 ОТ) и дважды от "Сочи" (2:3, 1:3). В итоге в концовке подопечные Ларионова 
проиграли семь матчей кряду, что вызывало у нижегородских болельщиков 
опасения перед стартом розыгрыша Кубка Гагарина.  
В первом раунде плей-офф "Торпедо" попало на СКА и неожиданно для многих 
с учетом текущей формы уверенно выиграло первый матч серии (5:2). Ключевым 
моментом противостояния стала вторая встреча, в которой нижегородцы вели 
2:0, но в итоге команды "доигрались" аж до второго овертайма, и питерские 
армейцы праздновали победу (3:2 ОТ). В следующих матчах торпедовцам, 
похоже, уже не хватило сил, каждая из игр завершилась поражением 
нижегородцев в три шайбы, а пятая - и вовсе "всухую" (2:5, 1:4, 0:3).  
Лучшие игроки 
 Максим Летунов  
 71 матч, 49 (26+23) очков  
По статистике Летунов стал абсолютно лучшим игроком "Торпедо" в сезоне 
2023/2024 - первый бомбардир и снайпер команды, автор наибольшего 
количества голов в большинстве (14) и самый полезный игрок клуба ("+15"). Как 
лидер команды он получал довольно много игрового времени, находился на льду 
в решающие моменты матчей и забивал важные голы. Единственное, что 
"смазало" впечатления от его игры (но так впору сказать обо всей команде) - это 
результат в плей-офф: всего-навсего один гол и ни одной передачи в пяти играх.  
 Василий Атанасов  
 51 матч, 43 (22+21) очка  
Атанасов в сезоне 2023/2024 из перспективного нападающего окончательно 
"оформился" в одну из главных звезд "Торпедо" и стал любимцев болельщиков 
не только в Нижнем Новгороде, но и по всей стране. В регулярке он чуть-чуть 
недотянул до графика "очко за игру", в 46 матчах заработав 40 результативных 
баллов. Причем, по ходу сезона он забрасывал и в большинстве, и в 
меньшинстве, и в равных составах. Нельзя не отметить, что на льду Василий 
действует не только эффективно, но и эффектно, что и делает его кумиром 
нижегородской публики.  
 Богдан Конюшков  
 70 матчей, 29 (6+23) очков  
Конюшков заявил о себе в полный голос еще в сезоне 2022/2023, а в прошлом 
регулярном чемпионате ему удалось чуть повысить результативность. В 21 год 



 

 

этот игрок - лидер обороны нижегородской команды, который играет не по годам 
зрело. О его важности для клуба и "незаменимости" ярче всего говорит игровое 
время - в среднем по сезону он играл 23 минуты и 34 секунды за матч, это 
наивысший показатель в "Торпедо".  
Тренер 
В сезоне 2022/2023 Игорь Ларионов влюбил в себя и свою команду значительную 
часть хоккейной общественности. Однако, тренер, похоже, тоже пережил 
"синдрома второго сезона", иногда пытаясь найти причины поражений команды 
в сторонних обстоятельствах. Да и то, что по ходу сезона опытные игроки Антон 
Сизов и Алексей Кручинин оказались выведены из состава, тоже не добавили 
вистов Ларионову. При этом глупо отрицать вклад специалиста в развитие 
"Торпедо" и умелую работу с молодежью - при нем нижегородские таланты 
прогрессируют семимильными шагами, это факт. Еще в январе 2024 года 
"Торпедо" объявило о заключении нового трехлетнего контракта с главным 
тренером, это - положительный момент для клуба, который под руководством 
специалиста продолжит двигаться выбранным курсом. Такая стратегия развития 
приносит плоды - есть и результат, и яркая игра, и любовь болельщиков, и рост 
перспективных игроков.  
Лучший матч 
Торпедовцы выдали немало ярких матчей в прошлом сезоне, но первая игра 
серии плей-офф против СКА - случай особенный. После череды поражений на 
финише регулярного чемпионата болельщики задавались вопросом - смогут ли 
нижегородцы что-то противопоставить армейцам? Как оказалось, смогли: 
Атанасов и Сергей Гончарук оформили по дублю, "Торпедо" на протяжении всего 
матча владело инициативой и добилось уверенной победы.  
Молодые игроки 
"Торпедо" - клуб, в котором тренеры охотно доверяют молодежи, и та сполна 
оправдывает это доверие. В прошлом сезоне нижегородцы задействовали в 
матчах 15 игроков моложе 23 лет. Некоторые из них - уже полноправные лидеры 
команды: например, Конюшков, Атанасов, Владислав Фирстов.  
Из тех, кто наиболее ярко заявил о себе в сезоне 2023/2024, стоит выделить 
защитника Антона Силаева - габаритный защитник дебютировал в КХЛ в 17 (!) 
лет, признавался лучшим новичком недели и месяца в Лиге, а также вошел в 
шорт-лист на приз имени Черепанова по итогам всего сезона.  
Также в обороне выделяются Дмитрий Бреус и Арсений Варлаков - первый, 
кстати, успел поиграть за сборную Казахстана на чемпионате мира. Среди 
нападающих ярко смотрелся 18-летний Никита Артамонов - в 59 матчах он 
набрал 23 (7+16) очков: солидный результат для дебютного сезона в КХЛ!  
Работа в межсезонье 
На трансферном рынке прямо сейчас "Торпедо" - один из самых активных клубов 
Лиги. Нижегородцы подписали 10 игроков из ВХЛ: кого-то как свободного агента, 
кого-то выменяли. Есть среди новичков команды и хоккеисты, уже заработавшие 
себе имя в КХЛ. Самый известный - Дмитрий Кагарлицкий, поигравший в 
московском "Динамо", СКА и "Ак Барсе". Также стоит выделить Антона Берлева 
- центральный нападающий сменил Владивосток на Нижний Новгород. Из АХЛ в 
"Торпедо" перешел Михаил Абрамов, права на которого нижегородцы ранее 
выменяли у ЦСКА.  
Что касается потерь, то главная из них - отъезд лидера команды Николая 
Коваленко в Северную Америку. Кроме того, защитник Марк Марин был обменян 
в "Северсталь", также в Череповец переехал Кручинин.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/10/532374.html 
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К заголовкам сообщений 

Ларионов выжил форварда из команды, его обвинили в предательстве. 
Теперь он нашел новый клуб (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
10 июня 2024) 
Алексей Кручинин продолжит карьеру в "Северстали".  
Алексей Кручинин все-таки подписал контракт с "Северсталью". Годичное 
соглашение с зарплатой в 25 миллионов и огромной мотивацией со стороны 
хоккеиста продлить свою карьеру. Правда, все считают Алексея чуть ли не 
предателем, но ведь это не так.  
Напомним, что прошлый сезон закончился для Алексея очень рано. Последний 
раз он сыграл за "Торпедо" 24 февраля, а в плей-офф ему рекомендовали "не 
мешать команде" и "не приближаться к раздевалке". Никто не понимал, что 
происходило, сам Кручинин старался не комментировать ситуацию, чтобы не 
нервировать бывших партнеров, но тему не отпускали: все старались понять, что 
же произошло. Ходили разные версии. То ли Кручинин покритиковал Ларионова-
младшего, то ли Алексей поспорил с тренерским штабом насчет стиля игры. 
Определенные источники в клубе выдвигали такую версию: Кручинин в одном из 
матчей отказался выходить на буллитную серию, причем это был второй случай 
в сезоне. Это было очень смешно.  
Вариант с тем, что якобы Алексей подписал соглашение с "Северсталью" на 
сезон-2024/25, появился после отстранения, когда "не прижился" ни один из 
фантастических раскладов. Причем, видимо, эта версия появилась в тот момент, 
когда представитель Кручинина действительно достиг определенных 
договоренностей с главным тренером череповчан Андреем Козыревым. 
Обвинять нападающего в том, что он предал клуб, было никак нельзя. Стало 
очевидно, что "Торпедо" он не нужен, контракт закончится 30 апреля, а после 
этого нижегородцам было наплевать на карьеру Алексея.  
Но в памяти людей осталось, что Кручинин заранее (чуть ли не в январе) 
подписал контракт с "Северсталью". Якобы главный тренер нижегородцев Игорь 
Ларионов понял, что хоккеист не будет выкладываться, и потому вывел его из 
состава. Это чушь. Не было никаких договоренностей, а сам Кручинин думал 
только о "Торпедо".  
На самом деле конфликт начал проявляться раньше, чем закончился 
регулярный чемпионат. И проблема была не в Кручинине, а в том, что Игорь 
Ларионов откровенно "поплыл", не выдержав испытаний медными трубами. 
"Торпедо" сезона-2022/23 и "Торпедо" сезона-2023/24 - это две разные команды 
с противоположными философиями игры. И тому же Кручинину не нравилось, 
куда все идет. Не ему одному, кстати, но, как принято в российском хоккее (да и 
в мировом тоже), большая часть игроков думает только о себе, заботится о своих 
контрактах и им плевать на философию и будущее клуба, чужого в сущности. 
Осуждать их за это нельзя, но считать, что тот же Алексей как-то предал 
коллектив, тоже не стоит.  
В свое время Кручинин ведь сам попросился в "Торпедо" к Ларионову на 
просмотр, совершенно не обсуждая будущую зарплату. Готов был играть за 
минимальные деньги, так как понимал, что стиль, который будет в клубе, ему 
идеально подходит. И он угадал, проведя блестящий сезон, через год став 
самым высокооплачиваемым хоккеистом клуба. Но никто, в том числе и Алексей, 
не могли предугадать, как все поменяется в "Торпедо".  
А Ларионов, приписав все успехи себе, занялся совсем другим. Он сосредоточил 
все усилия на том, чтобы стать главным в клубе, выжил оттуда генерального 
менеджера Максима Гафурова, убрал игроков, которые могут сказать хоть слово 



 

 

наперекор, и опасно сблизился с властями, которые слушали его сладкие речи. 
Кручинин в какой-то момент стал угрозой, и его убрали.  
То, что форвард подписал контракт с "Северсталью", - логично. Он знает, что 
хочет видеть на площадке главный тренер, довольно быстро находит общий 
язык с молодежью, но не подавляет их, а помогает расслабиться и получать 
удовольствие от хоккея. Потому что уже провел достаточно много сезонов, когда 
ему не хотелось идти на работу. Вполне вероятно, что мы не увидим прежнего 
Кручинина, который набрал 54 очка в сезоне-2022/23. Но он точно будет 
стремиться к показателям, а главное - снова начнет получать удовольствие от 
хоккея.  
И уж если Козырев оставит его в запасе, то это будет продиктовано хоккейной 
ситуацией, а не желанием укрепить свою власть. В "Торпедо" же теперь все 
иначе. Печально, что сказка так быстро закончилась.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksey-kruchinin-budet-igrat-za-
severstal-posle-konflikta-s-larionovym-podrobnosti-uhoda-iz-torpedo-2220491/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Потайчук: "Торпедо" подходит Кагарлицкому по стилю. Это 
катающаяся команда, активно играет в атаке. Он впишется" (Sports.ru, 
Москва, 10 июня 2024) 
Андрей Потайчук высказался о переходе Дмитрия Кагарлицкого в "Торпедо".  
"Торпедо" - катающаяся команда, активно играет в атаке, хоккеисты друг под 
друга открываются. Думаю, Кагарлицкий впишется. 
Кручинина в свое время подняли из ВХЛ туда, он заиграл новыми красками при 
этом тренерском штабе. Кагарлицкий тоже может. 
Он всю жизнь умел играть в атаке, поэтому проблем не должно быть, голы он не 
разучился забивать. Думаю, "Торпедо" ему подходит по стилю", - сказал экс-
тренер СКА и "Спартака" Андрей Потайчук.  

https://www.sports.ru/hockey/1116133905-andrej-potajchuk-torpedo-podxodit-
kagarliczkomu-po-stilyu-eto-katayush.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин назвал форварда, от которого ждет прорыва в предстоящем 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин заявил, что ждет прорыва от 
нападающего "Спартака" Михаила Мальцева в следующем сезоне КХЛ. 
"Во-первых, прошлый сезон для Мальцева был определяющим, где он будет 
играть. Хорошо, что он продолжит карьеру в "Спартаке", а не в другом клубе. Во-
вторых, отдадим прошлый сезон на адаптацию. 
В новом сезоне Континентальной хоккейной лиги мы ждем от него прорыва. 
Руководство в него верит, мы с надеждой смотрим в сезон, что он прибавит и 
будет основной, боевой единицей в первых двух звеньях. Пожелаем ему 
успехов!".  

https://www.championat.com/hockey/news-5585440-kanarejkin-nazval-forvarda-ot-
kotorogo-zhdyot-proryva-v-predstoyaschem-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 июня 2024 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Марат Валиуллин: "Иерархия "Ак Барс" - "Нефтяник" - "Барс" себя 
оправдала" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 
июня 2024) 
Интервью генменеджера об укреплении клубной вертикали. 
Перед стартом нового сезона "Ак Барс" перезапускает работу с Академией 
хоккея. У всех детских школ появится единый логотип и форма. Также клуб 
усиливает контроль за развитием игроков во всех командах "Татнефти" - от 
детских школ до "Нефтяника". 
В интервью для "БИЗНЕС Online" генеральный менеджер "Ак Барса" Марат 
Валиуллин рассказал об изменениях в хоккейной вертикали "Татнефти" и 
объяснил, какие цели ставит перед всем клубом руководство Татарстана и 
главный спонсор. 
"Донесли всем, что "Нефтяник" - наш главный клуб в ВХЛ" 
- Марат Фаритович, в этом сезоне главной победой татарстанского хоккея стал 
Кубок Петрова "Нефтяника". Взяв трофей, вы сказали, что это результат работы 
всей системы. А что в ней изменилось? 
- В прошлом году на совещании с руководством мы получили оценку 
"неудовлетворительно" за выступление системы, несмотря на финал первой 
команды. Нужны были решения, чтобы вертикаль заработала в соответствии с 
возможностями клуба и "Татнефти". Один из наших шагов - осознанная ставка на 
"Нефтяник" в плане результата, мы стали намного активнее работать вместе и 
зафиксировали на бумаге наши отношения. 
- Какой-то меморандум о сотрудничестве? 
- В системе "Татнефти" такие вопросы решаются проще - общим протоколом. С 
Альметьевском никогда не было конфликтов, у "Ак Барса" и "Нефтяника" всегда 
был хороший диалог, но скорее на уровне человеческого общения. В этом сезоне 
мы подкрепили все делами - больше встречались лично, положили на бумагу 
регламенты и начали общую работу по усилению альметьевской команды. 
Параллельно обсуждали будущее всей системы ВХЛ-МХЛ-Академия, 
отслеживали развитие игроков в вертикали. 
- Селекция "Нефтяника" в этом году была на вас? 
- Так говорить неправильно, у клуба есть свой президент - Ренат Шафигуллин, 
есть генменеджер - Игорь Фадеев. Большое спасибо Ренату Ильдусовичу за 
поддержку, он участвует в работе "Нефтяника" самым прямым образом, 
прислушивается, доверяет нашему мнению. Любое решение принималось 
совместно, мы помогали анализом, делились своим видением. Большую работу 
проделали и наши селекционеры Максим Хапов и Максим Пестушко. 
Сегодня мы видим, что и само решение, и выстроенная система себя 
оправдывают. Общая работа привела к Кубку. Самое главное - у нас есть полное 
взаимопонимание.  
- А что было за решение? 
- Уже три сезона мы единственный клуб в лиге, который официально имеет две 
партнерские команды в ВХЛ - "Барс" и "Нефтяник". Это дает возможность 
переводить игроков внутри нашей вертикали. В "Барсе" играют в основном 
молодые игроки системы, которые только перешли из МХЛ и пока не готовы 
решать задачи "Нефтяника". 
Альметьевск же должен всегда претендовать на медали, учитывая условия в 
клубе, его финансирование и внимание руководства. В городе это главная 
команда, и его жители, работники "Татнефти" заслуживают побед и кубков. Мы 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067388_Malcev_podpisal_polnocennyj_dvuhletnij_kontrakt_so_Spartakom


 

 

закрепили эту иерархию и донесли всем, что наш главный клуб в ВХЛ - 
"Нефтяник". Команда закладывает чемпионские традиции для нашего будущего. 
Играть в топ-клубе, претендующем на чемпионство - это особая задача, и 
переходя в "Ак Барс", молодежь должна понимать, как добиваться побед. 
Альметьевск решает и эту задачу. 
- А зачем вам сразу два клуба? Неужели "Барс" действительно нужен? 
- В "Барсе" ребята крепнут, учатся взрослому хоккею, а потом получают 
возможность перейти на уровень выше. У нас в системе много игроков, не все 
могут заиграть в одно время. А разбрасываться кадрами, учитывая 
стратегическую цель по воспитанникам, было бы неправильно. 
Считаю, что в этом году "Барс" доказал свою необходимость нашей вертикали. 
Конечно, мы бы хотели, чтобы и эта команда выходила в плей-офф, но в этом 
сезона штаб сработал хорошо с учетом наших задач. Да, поражений было 
слишком много, но около 18 матчей команда проиграла с разницей в одну шайбу. 
При этом в команде обкатывались парни, вышедшие из возраста МХЛ. 
Очень хороший пример - Расим Шакиров, альметьевский парень. Он играл в 
НМХЛ в прошлом году, а в этом сезоне стал лучшим бомбардиром "Барса" уже в 
ВХЛ. Мы дали человеку второй шанс, он им воспользовался. Такие истории 
очень ценны, игроки после такого опыта становятся сильнее. 
- В "Нефтянике" Шакиров не заиграл бы? 
- Возможно, но играл бы он мало, и прогресс шел бы медленнее. А в "Барсе" мы 
можем закрывать глаза на ошибки, чтобы хоккеист развивался. В свое время 
Никита Евсеев так получил максимум игрового опыта - выходил в первой паре, 
играл по 20 минут, несмотря ни на что. Мы намеренно просили тренерский штаб 
"Барса" выпускать его на ведущих позициях. И таких историй много: Адамчук, 
Ионов, Воеводин - все получали время в "Барсе" и через постоянную практику 
смогли набрать кондиции. Каждый в итоге сыграл в КХЛ, значит, схема работает. 
А если сидеть в пятых-шестых звеньях, потенциал никогда не раскроется. 
- А как Александр Степанов воспринял такую роль "Барса"? 
- Очень профессионально, за что ему большое спасибо. Это тоже непросто - ты 
тренируешь команду, формируешь состав, а у тебя забирают сильнейших 
игроков по ходу сезона. Мы считаем, что в целом задачу по развитию 
воспитанников тренерский штаб "Барса" выполнял - объяснение игрокам 
требований первой команды, соблюдение стандартов работы. Степанов играл у 
Билялетдинова и лучше всех мог передать его стиль работы. 
- При этом в будущем сезоне в команде будут и ветераны. 
- Это нужно опять же для обучения молодежи, чтобы в коллективе ребятам тоже 
доводили, как нужно работать и играть. Плюс опытные хоккеисты понимают, как 
побеждать в сложных матчах, чтобы вся команда получала именно этот навык. 
"Мы должны сохранять игроков в системе и ждать их расцвета" 
- Были сезоны, когда "Барс" обыгрывал "Нефтяник". Раньше Альметьевск не был 
главной командой? 
- Так было всегда, просто в последние два сезона наша вертикаль стала 
стабильнее. Иерархия "Ак Барс" - "Нефтяник" - "Барс" себя оправдала. Но это не 
значит, что "Барсу" запрещено побеждать. Асе будут только рады его успехам. 
Но в этом году мы намеренно переводили сильнейших игроков системы на 
двусторонние контракты с "Нефтяником", чтобы в нужный момент усилить состав 
Альметьевска именно с прицелом плей-офф. Часть ребят были командированы 
в "Нефтяник" изначально, до конца декабря у нас была ротация - переводили 
игроков из команды в команду, смотрели, как они себя могут показать на разных 
ролях. А перед дедлайном уже полностью определились, кто реально может 
усилить "Нефтяник". 



 

 

- Болельщики соперников "Нефтяника" и даже представители клубов были 
недовольны таким усилением. Писали "Без игроков "Ак Барса" вы бы не 
выиграли". 
- Но в этом же и есть смысл системы. К тому же, ребятам, отправленным в 
"Нефтяник" максимум по 22 года. Это молодые парни, которые не очень много 
играли в КХЛ. Да, они заявили о себе в какой-то момент, но в ВХЛ есть много 
других команд с сильными составами и из сильных систем. Для "Нефтяника" это 
тоже риск - у них меняется состав перед плей-офф, новичков нужно вводить в 
игру, объяснять тактику. Есть и психологический момент - надо замотивировать 
игроков, чтобы они не поникли после такой командировки. Просто отправить 
пятерку в ВХЛ и выиграть - так не работает. 
- А как в Альметьевске на это реагировали? Лет 10 назад в "Нефтянике" даже 
обижались на слово "фарм-клуб". И сама процедура командировок не всех 
устраивала, не всех могли взять из "Ак Барса". 
- Со словом "фарм-клуб" я тоже не согласен. Для нас вертикаль КХЛ-ВХЛ-МХЛ и 
Академия - это одна семья, и все в нашей системе это понимают. Общая цель 
тоже всем понятна - "Ак Барс" представляет Татарстан и "Татнефть", главная 
команда должна быть сильной. 
Как этого добиться? Растить сильных игроков, которые хорошо обучены, 
воспитаны, имеют победный опыт. Сегодня в вертикали каждый понимает свою 
задачу и роль для системы. 
- Раньше было не так? Чьи-то амбиции мешали? 
- Может, задачи такой не было, приоритеты по-другому расставлялись. Конечно, 
понимание не приходит само, мы собирались вместе, проводили стратегические 
сессии, дискуссии, много общались индивидуально. В этом сильно помогает 
"Татнефть", кстати. Мы все так или иначе ее сотрудники, и исполнительская 
дисциплина в компании должна быть высокой. Когда-то, когда я сам играл в 
"Нефтянике", отношения и правда были холодными. Сегодня все совсем по-
другому. 
- А если сейчас у "Нефтяника" свое мнение, кто в итоге побеждает в споре? 
- Мы всегда находили конструктив и с Ренатом Шафигуллиным. Часто последнее 
слово было за тренером "Нефтяника", нужен ему игрок или нет. Это и в обратную 
сторону хорошо работало - были хоккеисты, которые не подходили 
Альметьевску, и мы их тоже не расторгали, а переводили в "Барс". Ислам 
Гарайшин, например здорово вписался в "Барс", а ещë успел помочь "Ирбису" в 
МХЛ. 
- Почему не отпустить игрока из системы, если он не может пробиться? 
- Президент клуба Наиль Маганов поставил задачу, чтобы мы намного 
внимательнее относились к воспитанникам и никого не упустили. Бывает, что 
игрок забуксовал, отстал от возраста, но мы не спешим его выгонять, предлагаем 
варианты развития карьеры, обсуждаем его перспективы с другими школами 
Татарстана. Тогда он остается в нашей орбите. Мы вкладываем много времени 
и сил молодых игроков, потому не отказываемся от них сразу. Если хоккеист 
получает другое игровое время и растет, мы возвращаем его в наши школы. И 
тот же подход работает в системе МХЛ и ВХЛ - у всех свое время расцвета, мы 
всем помогаем и ждем этого момента. 
"Мы довольны работой Степанова в "Барсе"  
- "Нефтяник" по ходу сезона сменил главного тренера: пост Эдуарда Дмитриева 
занял Артëм Анисимов. Это проходило с участием "Ак Барса"? 
- Да, как и все решения оно было совместным. Менять тренера всегда непросто, 
тем более, что и Эдуарда Дмитриева, и Рустама Шингараева я хорошо знаю 



 

 

лично. Но нужно было что-то менять, результаты в тот момент никого не 
радовали. В целом замена оказалась своевременной. 
- А почему именно Анисимов? В "Барсе" он не смог выполнить задачу. 
- В "Барсе", как я уже объяснил, особые условия работы. Артем здорово показал 
себя с "Ирбисом", взял две "бронзы", и как раз его ребята играли в "Нефтянике" 
в этом году - Быков, Терехов, Ахтямов, Бровкин, Крутов. Изначально Анисимова 
направляли в Альметьевск, чтобы его воспитанникам было проще 
адаптироваться в коллективе. 
- То есть, помимо селекции "Ак Барса", на вас сейчас и "Нефтяник"? А что еще? 
- Да это же просто общая работа, система одна - от первой команды до 
Академии. Она и не должна быть отдельной. Все прекрасно понимают главную 
цель - создать семью. Если ты пришел в нашу команду, ты на всех позициях 
должен выполнять свою задачу на лучшем уровне. 
- Но невозможно же одному человеку заниматься вообще всем. 
- Такого и нет, я ведь говорю, что это командная работа. "Барсом" занимаются 
Хапов и Максим Пестушко, у "Нефтяника" есть свой генменеджер, есть еще наш 
селекционный отдел, есть директоры школ, тренеры. Все дают свое мнение об 
игроках, приводят доводы, убеждают. Так мы принимаем общие решения. 
- А почему произошла смена тренера в "Ирбисе"? 
- В прошлом сезоне мы уступили в плей-офф "Сибири" - не самой сильной 
команде. Результат, конечно, нас не устроил, но мы видели еще какую-то 
перспективу того штаба, дали шанс. Но в этом году не увидели желаемых 
изменений и потому назначили главным тренером Максима Овчинникова. С его 
приходом хоккей стал более атакующим, обстановка в команде тоже изменилась, 
игроков встряхнули кадровые решения. Да, в этом году мы снова вылетели в 
первом раунде, но уже "Чайке" - прошлогоднему чемпиону, с игроками КХЛ в 
составе. А на уровне МХЛ это уже сильно заметно, 
У этого состава "Ирбиса" есть хороший потенциал. Сейчас мы усиливаем штаб 
Александром Щербиной, в этом году он выиграл чемпионат России с командой 
ЮХЛ. Такого не было в нашей школе восемь лет. 
- Щербину повышают, потому что в МХЛ "заходит" его возраст? 
- Да, половина команды его воспитанники. Хотим, чтобы "Ирбис" боролся за 
самые высокие места. 
- Кажется, последний раз "Ак Барс" выигрывал ЮХЛ еще с командой Андрея 
Свечникова. 
- Многовато времени прошло. Это очень важный результат для всей системы, и 
потому мы поощряем рост и тренеров, и игроков. 
- А есть в этом составе кто-то такой же перспективный, как Свечников? 
- Так сравнивать будет неправильно. Но есть очень сильные и перспективные 
парни, за которыми мы пристально следим - нападающие Андрей Пустовой, 
Адель Калимуллин, Степан Царегородцев. защитник Александр Иванов стал 
лучшим по всему турниру, хотя он на два года младше основы. Вратари Алексей 
Дымков и Глеб Григорьев, который подключился на последнем этапе. 
- Но есть критика, что не все они из Татарстана. Вы же должны растить своих 
воспитанников. 
- С моей точки зрения противоречия нет. Во-первых, у нас есть внутренний лимит 
на "легионеров" - не более 5 человек на возраст из других регионов. Во-вторых, 
если мы берем парня в 14 лет, мы имеем полное право к выпуску называть его 
своим воспитанником. Это ведь самое сложное - из перспективного парня, 
которых много, создать готового игрока хотя бы МХЛ. Усиление команды 
ребятами из других регионов полезно со спортивной точки зрения - мы это видим 
и по лимиту на легионеров в КХЛ. Местные не будут расслабляться, а расти в 



 

 

конкуренции. Неужели Даниил Журавлев не наш воспитанник? Он жил в Казани 
с 10 лет. 
А если семья игрока просто сама решила сменить город, родители переехали из-
за работы? Не брать ребенка в команду из-за места рождения? Так ведь нельзя, 
а таких случаев немало. 
"Объединяем школы под один бренд, чтобы показать: "мы - одна семья" 
- Вообще у школы "Ак Барса" много медалей в этом году. С чем вы это 
связываете? 
- Пять возрастов взяли "золото" Поволжья, да. Плюс 2010-й год выиграл Кубок 
Третьяка, 2012-й - "серебро", 2014-й год выиграл престижный коммерческий 
турнир "Кубок Юнисон" в Красногорске. 
Хочется верить, что это результат постоянного общения, мы же не бросили 
ДЮСШ без внимания, постоянно переводим игроков из школы в школу, 
переводим тренеров, стараемся усиливать тренерские штабы. 
К сожалению, в какой-то момент из обсуждений выпало казанское "Динамо". 
Сейчас начинаем более плотную работу со всеми школами. Мы их окончательно 
объединим единой системой контроля, даже форму командам разработали 
единую. С прошлого года к нам присоединилась ДЮСШ Нижнекамска на 
"ТАНЕКО Арене". Будем стараться работать со всеми. 
- А тренеров вы зачем переводите? 
- Во-первых, у них тоже должен быть рост, нужно обновлять вызовы и задачи. 
Во-вторых, важно, чтобы была преемственность. Например, в штаб "Спутника" в 
МХЛ войдут Даниил Архипов и Аристарх Волков, мы их рекомендовали в 
Альметьевск как перспективных специалистов. Они показали результаты в 
школе, заслужили развития, мы многим предоставляем такую возможность. 
- Какой вообще статус в системе у "Спутника"? 
- Это в первую очередь школа для воспитанников юго-востока Татарстана, там 
большой хоккейный регион, "Татнефть" развивает целую сеть школ. Мы 
понимаем, что "Ирбис" предпочтительнее для молодых хоккеистов, потому что 
это Казань, большой город, чуть другие условия, близость к первой команде. Нам 
проще удержать сильного хоккеиста в своей системе, если он играет в "Ирбисе". 
"Спутник" играет парнями помоложе, которым нужно набираться опыта, у них 
перспектива роста в МХЛ еще на 3-4 года. 
- То есть ступени "Спутник"-"Ирбис"-"Барс"-"Нефтяник"-"Ак Барс". А в ЮХЛ как? 
- В этом году приоритет был у Казани, и команда выиграла "золото" России. Но 
мы хотим, чтобы все три школы могли конкурировать между собой, чтобы такого 
перекоса не было. Учитывая шикарные условия школы "Нефтяника", конечно, их 
команда тоже должна претендовать на финалы. Там построен Центр хоккейной 
подготовки, интернат, в чем-то там условия даже лучше, чем в Казани. 
Понимаем, что многие ребята сами хотят ехать в Казань, но мы должны донести, 
что можно становиться лучшим и в "Динамо", и в "Нефтянике", и в "Ак Барсе" и 
претендовать на главную команду в будущем. Мы бы очень хотели, чтобы в 
финалах Поволжья играли все наши команды. 
- Поэтому всем командам Академии делают одинаковую форму и логотипы?  
- Это была давняя идея руководства и Татарстана, и "Татнефти". Мы все - "Ак 
Барс", это главный бренд нашей республики, компания много сил вкладывает в 
развитие спорта. Наши воспитанники должны понимать, что они в одной семье с 
нами, что нет градации, это одна структура. И родители могут отдать ребенка в 
школу "Ак Барса" и в Альметьевске, и в Нижнекамске, просто подразделения 
будут чуть отличаться названиями: "Ак Барс-Нефтяник", "Ак Барс-Танеко", "Ак 
Барс-Динамо". 
- А как школам соперничать друг с другом, если это одна структура? 



 

 

- В прошлые годы мы видели, как руководство школ или тренеры могли даже 
ругаться за игроков. И это нормально, оно никуда и не денется - соперничество 
в любом случае сохранится, даже если финансирование единое. В командах тем 
более - пацанам в таком возрасте лишь бы кого-то обыграть. 
Потому и нужен селекционный отдел, менеджеры, центр развития 
воспитанников, они большую работу проводят по индивидуальным навыкам. 
Понятно, что добровольно лидеров в другую команду никто не отдаст. Если мы 
видим необходимость обменов, мы их проводим, чтобы хоккеисты развивались 
гармонично. Да, создавая трудности командам в плане составов, но для 
тренеров тоже должны быть вызовы. Надеемся, все наши специалисты сейчас 
все это прекрасно понимают.  
- Руководство школы "Локомотива", одной из лучших в стране, специально не 
"выдергивает" игроков из других школ Ярославля, чтобы внутренний чемпионат 
города оставался сильным. И тогда в конкуренции с малых лет их воспитанники 
становятся лучше. Почему в Казани не так? 
- У нас была похожая ситуация, когда "Динамо" обыгрывало "Ак Барс", там был 
сильный тренерский штаб, сильнейшие игроки возраста. Мы не стали их 
переводить в "Ак Барс", вели в той же ДЮСШ, давали развиваться. А в итоге 
тренер и его лучшие хоккеисты, целая пятерка, ушли из нашей системы в 
московское "Динамо". Поэтому тут палка о двух концах. 
- Это 2007-й год тренера Артура Талипова? 
- Да-да. Но вот в этом году наша команда 2007 года рождения тренера Павла 
Корнилова обыграла "Динамо" в четвертьфинале и взяла "бронзу" на Кубке 
Чемпионов. 
"Бывшие игроки создают преемственность в клубе" 
- А какие результаты у команды Дмитрия Обухова? Говорят, им очень довольны 
в школе. Это не удивляет? 
- Ну, мы все приятно удивлены не только результатами, но и его подходом к 
работе. Он отлично ладит и с детьми, и с родителями, интересно выстраивает 
тренировки, я сам бывал на занятиях. Уже в этом возрасте проводит 
видеоразборы для детей, подключает тренеров по физподготовке, постоянно 
общается со всеми тренерами в школе, перенимает упражнения. И с 
Билялетдиновым был всегда на контакте, такое тоже не все могут себе 
позволить. Он молодец, у него большая перспектива, а у нас есть по нему планы. 
- Есть версия, что он успешен, потому что независим от давления родителей. 
- Я не скажу, что это проблема для других тренеров, но, конечно, Дмитрий 
чувствует себя увереннее. Первый сезон он вообще отработал бесплатно, ему 
было интересно, а мы хотели посмотреть, к чему это приведет. Финансы для него 
не на первом месте, ему важно развитие детей. 
- Степан Захарчук и Дамир Мусин тоже появляются на базе клуба, они работают 
в ДЮСШ? 
- Да, мы год назад взяли Степана именно для работы с защитниками всей 
системы, он не прикреплен к возрасту, а помогает другим тренерам. Пару 
месяцев назад в родную школу пришел Дамир, пока тоже на добровольных 
началах. Он работает с защитниками старших возрастов. Для них самих это тоже 
новый опыт и новая жизнь, это сложный переход, который не всем дается сразу. 
Много психологических аспектов - нужно держать дистанцию с детьми, с 
родителями, уметь общаться. 
- Вы специально набираете бывших игроков в систему? 
- Мы хотим видеть преемственность. Важно, чтобы наши прошлые победы не 
оставались на фотографиях, мы должны передавать победный опыт новым 
поколениям, объяснять, что такое "Ак Барс" для республики. Да, и в других 



 

 

системах могут быть сильные тренеры, мы от них не отказываемся. Но хочется, 
чтобы вложения "Татнефти" в клуб продолжали работать.  
- А есть на примете игроки, которые могут стать тренерами в будущем? 
- Возможности есть у всех. Михаил Глухов уже работает с первой командой - в 
этом году у него вырастет объем задач. В Альметьевске есть казанские парни, 
которые могут закончить карьеру и остаться в системе. Ермолаев работает в 
"Барсе", Артем Гущин в "Ирбисе", Александр Степанов и Трофимов в "Барсе", 
даже Овчинников выступал за "Ак Барс" в нулевые, Щербина выступал за 
"Нефтяник". И тренером по физподготовке в систему пригласили казанского 
тренера Александра Илюхина. 
- Только потому что он из Казани? 
- Он два сезона отработал в "Адмирале", успехи команды мы связываем в том 
числе с ним. Он согласился вернуться в родной город, пусть и в "Ирбис", но будет 
помогать и Брендону Бови с неиграющим составом. Мы видели, как хорошо 
именно физически выглядел Владивосток - несмотря на перелеты, тот громкий 
сезон команда прошла вообще без спадов. Они очень хорошо двигались как 
команда, и прогресс некоторых хоккеистов именно физический, по нашим 
данным, связан с работой Александра. 
- А почему он сменил КХЛ на МХЛ? 
- Мы обсудили с ним перспективы развития, он понял наш план. Думаю, 
казанскому тренеру работать в системе "Ак Барса" с возможностью роста 
намного приятнее, чем на Дальнем Востоке. 
"Воспитанники "Ак Барса" должны быть всесторонне развитыми личностями"  
- Вы знакомы с критикой в адрес системы Академии? Много пишут про блат, 
кумовство, развал и прочее. 
- От этого никуда не деться, конкуренция не для всех кажется честной, мнений 
всегда будет много. Когда сын играет в первой тройке, у родителей нет вопросов, 
но если вдруг новый тренер видит парня во третьем-четвертом звене, то может 
возникнуть скандал. И тогда окажется, что вся система работает неправильно. 
Но мы с каждым готовы обсуждать ситуацию, у нас много индивидуальной 
работы, стараемся помочь всем. 
- Как вы сами видите развитие детского хоккея в республике? 
- Мы считаем, что в последние сезоны Академия и школы идут в верном 
направлении. В этом году мы составили стратегию развития спортивной 
системы, будем двигаться по ней, в первую очередь усиливать контроль за 
развитием воспитанников в школах. 
- А в чем вообще главная задача системы? 
- Для начала выстроить четкую структуру, чтобы всем была понятна их роль и 
глобальная задача. В целом мы все должны готовить в Татарстане сильных 
хоккеистов, которые бы могли выступать именно в "Ак Барсе", чтобы выполнить 
стратегическую цель по воспитанникам. Мы ведь не просто так столько сил и 
времени вкладываем в детские школы, хочется, чтобы по итогу игроки помогали 
побеждать главной команде. 
И очень важная задача, которую нам ставит Наиль Ульфатович - наши 
воспитанники должны быть гармонично, всесторонне развитыми личностями. Не 
все ведь остаются в спорте, но каждый должен быть готов к жизни после хоккея 
- иметь хорошее образование, воспитание, перспективы. Выпускник школы не 
должен ощущать себя выброшенным, и клуб, и "Татнефть" готовы предложить 
место в семье, чтобы человек мог принести пользу Татарстану, чувствовать себя 
нужным. 
- А вы не боитесь, что такое отношение к воспитанникам их избалует? Зачем им 
стараться, если они и так получат место в системе? 



 

 

- Должна быть высокая конкуренция. Мы вот общаемся с игроками из НХЛ - 
почему там никто не расслабляется? Потому что там за тобой еще 10 таких же 
голодных игроков, которые запросто займут твое место. Если повышать общий 
уровень выпускников школ, у нас будет больше выбора. Сейчас такая проблема 
бывает, согласен, переговоры с воспитанниками иногда проходят сложнее. Мы 
стараемся никого не обижать, но и переплачивать тоже не готовы, есть рынок и 
соотношение цена-качество. 
- А воспитанник должен получать меньше или больше? 
- По-хорошему это не должно влиять. Но в целом для чего клубы вкладывают в 
свои кадры? Потому что по крайней мере на первых этапах карьеры такие игроки 
дешевле, потолок ведь тоже важно учитывать. Конечно, мы бы хотели, чтобы для 
игроков из Татарстана само выступление за "Ак Барс" было ценностью. Я по себе 
знаю, насколько это почетно и приятно. Потому надо заниматься воспитанием, 
чтобы выпускник нашей школы мечтал об "Ак Барсе" и болел за него во всех 
смыслах - не создавал проблем клубу в будущем, достойно вел себя в обществе, 
шел навстречу родной команде. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/295261 

К заголовкам сообщений 

Сергей Коньков: "Шипачев и Радулов - мастера, которых в КХЛ не так 
много. Но для них нужно создать условия, они должны влиться в 
коллектив, чтобы показывать все свои возможности" (Sports.ru, Москва, 
10 июня 2024) 
Сергей Коньков поделился мнением о Вадиме Шипачеве и Александре 
Радулове.  
Срок соглашения Вадима Шипачева с "Ак Барсом" рассчитан до конца сезона-
2024/25. Александр Радулов ранее перешел в "Локомотив" из казанского клуба. 
"Нужно ли было приглашать Шипачева вместе с Радуловым в "Локомотив"? 
Говорить можно все что угодно. Руководство команды определяет, какие позиции 
нужно усилить, исходя из имеющихся возможностей. 
Вадим и Александр - мастера, которых у нас в лиге не так много. Другое дело, 
что для них нужно создать условия, что они должны влиться в коллектив для 
того, чтобы показывать все свои возможности", - сказал двукратный обладатель 
Кубка Гагарина Сергей Коньков.  

https://www.sports.ru/hockey/1116133337-sergej-konkov-shipachev-i-radulov-
mastera-kotoryx-v-kxl-ne-tak-mnogo-n.html 

К заголовкам сообщений 

"Радулов это вожак. Такого хоккеиста давно не было в "Локомотиве" - 
Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков предположил, какая 
роль будет у нападающего Александра Радулова в ярославском "Локомотиве". 
В четверг "Локомотив" объявил, что Радулов заключил однолетнее соглашение 
с ярославским клубом. 
 - Думаю, у Радулова в "Локомотиве" будут те же самые функции, которые он 
выполнял всю жизнь. Это лидер, вожак, человек, который умеет выигрывать. 
Александр может создавать моменты. Такого форварда давно не было в 
ярославской команде. Радулов - несомненный авторитет, который может не 
только словами на льду и в раздевалке, но и своим отношением к делу и 
примером в тренировочном процессе вывести ребят на новый уровень и 
принести результат команде.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/295261
https://www.sports.ru/hockey/1116133337-sergej-konkov-shipachev-i-radulov-mastera-kotoryx-v-kxl-ne-tak-mnogo-n.html
https://www.sports.ru/hockey/1116133337-sergej-konkov-shipachev-i-radulov-mastera-kotoryx-v-kxl-ne-tak-mnogo-n.html


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067797_Radulov_eto_vozhak_Takogo_k
hokkeista_davno_ne_bylo_v_Lokomotive__Konkov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Седрик Пакетт: "Было бы здорово сыграть за сборную России вместе с 
Никитой Кучеровым" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июня 2024) 
Канадский форвард московского "Динамо" Седрик Пакетт в большом интервью 
"Матч ТВ" рассказал о том, что в клубе начали оформлять ему российское 
гражданство.  
30-летний Седрик Пакетт в прошлом сезоне перешел в московское "Динамо" и в 
57 матчах регулярного чемпионата набрал 35 (22+13) очков, добавив к ним 7 
(4+3) очков в восьми матчах плей-офф. И представьте, что в играх за Кубок 
Гагарина канадский форвард выходил с переломом ноги! А как вам факт, что 
Седрику начали оформлять российское гражданство? Обо всем этом Пакетт 
рассказал нам в интервью. 
- Вы недавно продлили на два года контракт с московским "Динамо". Как вы 
пришли к этому решению?  
 - Мне очень нравится играть в этом клубе. И понравился первый сезон, когда я 
перешел из "Динамо" в "Динамо" - из минского в московское. А когда мне 
предложили продлить контракт на два года, это было легким решением. Мне 
нравится все: команда, болельщики, город. Нравится то, как "Динамо" 
усиливается в межсезонье. Рад, что вернусь и буду дальше играть в этом клубе. 
 - Как вам удалось выступать в плей-офф КХЛ с переломом ноги?  
 - Ну, я просто не представляю себе, что могу пропустить плей-офф. Когда 
съездил в больницу, то после обследования понял: я могу еще стоять на коньках, 
если зафиксировать ногу. Это было трудно, но реалистично. Я очень хотел 
помочь своей команде в самых важных матчах. И хотя мы вылетели во втором 
раунде, но сражались достойно. А моя нога будет в порядке к следующему 
сезону. 
 - Сколько времени вы играли с этим переломом?  
 - Я получил травму в начале февраля - если точнее, то четвертого числа, когда 
мы дома играли с "Локомотивом". Я пропустил месяц, не долечился, но вернулся 
в плей-офф. Восемь матчей сыграл со сломанной ногой. Но плей-офф - такое 
время, когда надо выходить через боль. 
- Что у победителя регулярного чемпионата не получилось в серии с 
"Трактором"?  
 - Да, конечно, регулярка у нас выдалась хорошей. А в плей-офф получился 
только второй раунд, потому что, как думаю, не смогли найти достойный ответ 
на голы соперника. И вратарь их делал отличные спасения. Как вот четвертый 
матч, когда мы уступали 1:4, вроде бы начали догонять, но одной шайбы не 
хватило (4:5). 
В целом по плей-офф скажу, что мы не играли плохо. Но мы не играли 
достаточно хорошо. Понятно, что будут сделаны определенные выводы. И мы 
станем лучше к следующему сезону. 
 - Вы согласитесь с тем, что уровень КХЛ близок к НХЛ?  
 - Да, и я об этом говорил раньше. КХЛ - это вторая по силе хоккейная лига в 
мире. А в России каждый год появляются очень хорошие игроки. С учетом того, 
что в КХЛ приезжают еще и интересные легионеры, в том числе из Северной 
Америки, понятно, что уровень лиги высокий. Мне очень приятно здесь играть. 
"Документы на гражданство РФ мы уже подали" 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067797_Radulov_eto_vozhak_Takogo_khokkeista_davno_ne_bylo_v_Lokomotive__Konkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067797_Radulov_eto_vozhak_Takogo_khokkeista_davno_ne_bylo_v_Lokomotive__Konkov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2067797_Radulov_eto_vozhak_Takogo_khokkeista_davno_ne_bylo_v_Lokomotive__Konkov


 

 

 - Правда ли, что вы думаете получить российское гражданство?  
 - Я пока не могу заявлять что-то конкретное. Увидим, что из этого получится. Да, 
у нас в клубе был на эту тему разговор. Но пока мне для прессы нечего сказать. 
 - Уже поданы документы, или у вас просто есть мысли на этот счет?  
 - И то и другое. Мы пытаемся это сделать. Недели три назад мы в клубе 
запустили этот вопрос. Посмотрим, что будет дальше. 
 - Вы обсуждали эту тему с американским защитником "Динамо" Бреннаном 
Меннеллом, который уже получил паспорт РФ?  
 - Да, мы об этом пообщались. Я соглашусь с Бреннаном в том, что если ты не 
первый уже год выступаешь в КХЛ, если тебе все нравится, если ты хочешь 
строить карьеру в этой лиге и у тебя есть возможность получить российское 
гражданство - почему же этим не воспользоваться? Это идеальная ситуация, и 
это может помочь при выступлении в КХЛ. 
- Что вам нравится в Москве?  
 - Может быть, я скажу какие-то очевидные вещи. Но Москва - большой и 
прекрасный город. Много разных парков, зелени, достопримечательностей. Еще 
бросается в глаза, что город очень чистый. Да, можно сказать, в каких-то 
магазинах в Москве цены еще выше, чем в Канаде. Но при этом всегда есть 
возможность купить в городе что-то дешево. Жить в Москве приятно и 
комфортно. 
 - А как переводить деньги домой, когда российские банки находятся под 
международными санкциями?  
 - Я решил эту проблему, еще когда выступал в Минске два года назад. И в 
прошлом году в Москве не было проблем. Я отправляю деньги в Казахстан, а 
оттуда уже делают трансфер на мою карточку в США. Система налажена, кто-то 
из легионеров отправляет деньги по той же схеме, у кого-то есть другие пути. Но 
в целом все работает как надо. 
 - Как вам уровень медицины? Как вам лечили травму?  
 - Я думаю, что медицина в серьезных лигах примерно одинаковая и находится 
на профессиональном уровне. Доктора в России очень компетентные. Весь 
сезон в московском "Динамо" очень здорово следили за моим здоровьем. 
Операцию на ноге мне сделали в Москве. Сейчас я чувствую себя хорошо. 
Думаю, что буду готов к следующему сезону. 
 - Где вы сейчас проводите лето?  
 - Я нахожусь в пригороде Монреаля, в Канаде. У меня там дом, и поэтому там я 
обычно провожу межсезонье. Нет пока планов куда-то лететь на курорт. У меня 
нога заживает после перелома. На это нужно еще пара месяцев. Но я уже 
занимаюсь в тренажерном зале, работаю на верхний плечевой пояс. И со 
временем буду увеличивать нагрузки. 
"Гусев всегда мечтал играть в НХЛ" 
 - Вы переписываетесь со своим динамовским одноклубником Никитой Гусевым? 
Он вроде бы тоже находится в Северной Америке.  
 - Гусев - очень приятный парень. Мы много общались по ходу сезона, у нас 
хорошие отношения. Сейчас в межсезонье его не беспокою. Но я знаю, что он 
всегда мечтал однажды вернуться в НХЛ. Желаю ему только удачи и надеюсь, 
что однажды это получится. С другой стороны, я хотел бы видеть, что Никита 
вернулся в московское "Динамо". Отличный одноклубник, который делает всех 
партнеров лучше. Посмотрим, что дальше будет с Гусевым и где он продолжит 
карьеру. 
- А что, он реально может играть в НХЛ?  
 - Наверняка сказать трудно, потому что я уже сам два сезона в НХЛ не выступаю. 
И когда ты становишься старше, то уехать в НХЛ сложнее. Тем более сама игра 



 

 

в последние годы немного поменялась. Хоккей стал еще быстрее, еще больше 
акцент делают на молодых. Не знаю, что выйдет у Гусева. Но я ему желаю 
получить этот шанс, чтобы реализовать себя. Когда ты хочешь исполнить свою 
мечту, то может многое получиться. 
 - Ваш первый сезон в НХЛ за "Тампу" был первым же для Никиты Кучерова. И 
вы даже играли в одной тройке. Что помните о том времени?  
 - Я пересекался с Кучеровым еще в "Сиракьюз", когда играл в АХЛ. Там было 
несколько русских: Куч, Влад Наместников, Никита Нестеров, а еще Артем 
Сергеев, который теперь в "Динамо" перешел. Потом меня подняли в "Тампу", 
пару лет мы играли вместе. Кучеров мне часто отдавал передачи на гол, и он 
прекрасный ассистент. В итоге мы завоевали Кубок Стэнли в 2020 году, и это 
было очень круто. 
 - Никита уже тогда был сердитым?  
 - Да, он всегда сердитый в раздевалке! И сосредоточенный, словно в каком-то 
своем скафандре находится. Очень фокусируется на хоккее, на предстоящем 
матче. При этом Куч может быть забавным. Отличный мастер, всегда первым 
идет на тренировки, показывает свое мастерство в играх. Ну да, у него слегка 
ворчливый вид. Но такой у него характер. 
"Гру - забавный мужик, но он заставляет работать" 
 - Вы где живете в Москве?  
 - Я поселился рядом с динамовской ареной. Там новые высотки рядом с отелем 
"Хаятт". Идти близко и на матчи, и на тренировки. Отлично погулять в 
Петровском парке, когда солнечно и еще нет снега. Мне очень нравится это 
место. 
 - Как выглядит ваш свободный день без хоккея?  
 - Да по-разному. Иногда просто провожу время с женой, а бывает, что мы с 
друзьями из Северной Америки идем куда-то вместе. У всех есть свои семьи, а 
в Москве всегда можно придумать что-то интересное. Но вообще, я люблю 
побыть один, что-то делаю по своим делам, так и могу провести день. 
 - Какие у вас три любимых места в Москве?  
 - Хороший вопрос... Конечно, это Красная площадь - отличное место, где можно 
прогуляться. Второе место - это Патриаршие пруды. Там много хороших 
ресторанчиков. Ну и в Кремль здорово заглянуть, прикоснуться к истории. 
- Вы в "Сиракьюз" не пересекались с Бенуа Гру?  
 - Тот, кто сейчас "Трактор" возглавил? Да, я его немного знаю. Он был тренером 
в фарм-клубе "Тампы", и мы встречались в тренировочном лагере. Могу сказать, 
что это хороший тренер и забавный мужик. Он такой - требовательный. Если кто-
то не будет пахать и выкладываться, то с Гру не сработается. Было прикольно 
увидеть, что Бенуа возглавил клуб КХЛ. 
 - Об этом в Канаде писали? Как там отреагировали?  
 - Не думаю, что это стало большим событием. И вряд ли кто-то это прям так 
много обсуждал. Просто люди понимают, что человек получает шанс стать 
главным тренером во второй лиге мира. Ему предложили, он и поехал. По-моему, 
обычная тема. 
 - А чемпионат мира вызывал большой интерес в Канаде?  
 - Да, это важно, и я сам смотрел какие-то матчи, когда канадцы играли. Не могу 
сказать, что это главный турнир для Канады, потому что многие игроки не 
приезжают на чемпионат мира из-за сезона НХЛ. Но я знаю, что многие 
болельщики его смотрят. Там в итоге чехи победили, поэтому о чемпионате мира 
в Канаде поспешили забыть. Но если бы канадцы победили, это совсем другое 
дело. 



 

 

 - Если вы получите российское гражданство, было бы вам прикольно однажды 
сыграть за сборную России вместе с Кучеровым?  
 - Да, это было бы здорово. Не знаю, попал бы я в состав российской сборной. 
Но сыграть еще раз вместе с Кучеровым - конечно, мне бы этого хотелось. 
 - Как у вас идет изучение русского языка?  
 - Его очень сложно учить, и нужна большая концентрация на этом деле. А я - не 
самый усидчивый парень. Но я стараюсь, и есть надежда, что в следующем 
сезоне у меня будет какой-то прогресс. 
 - Если вы окажетесь в центре Москвы, то как зададите вопрос, как 
сориентируетесь?  
 - Да у меня под рукой всегда онлайн-переводчик. Уж дорогу я всегда спросить 
смогу. И могу понять какие-то слова на русском. Но вообще, онлайн-переводчик 
в помощь. 
 - Какие у вас ожидания от будущего сезона в "Динамо"? Вы можете стать редким 
игроком, кто завоевал за карьеру и Кубок Стэнли, и Кубок Гагарина.  
 - У нас большие ожидания. Может быть, даже больше, чем в прошлом сезоне. 
Мне нравится, какая у нас собралась команда. Хорошие ребята пришли летом, 
и, может быть, кто-то еще придет. В первую очередь наша цель - попасть в плей-
офф с высокого места. А дальше - мы знаем, что у нас хорошая команда и что в 
плей-офф мы способны зайти далеко. Надеюсь, что мы все хорошо себя проявим 
и завоюем Кубок Гагарина для динамовских фанатов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067293_Sedrik_Pakett_Bylo_by_zdorovo
_sygrat_za_sbornuju_Rossii_vmeste_s_Nikitoj_Kucherovym 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Сопин: Гусев до конца июля должен определиться, где будет продолжать 
карьеру (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин рассказал о 
селекции клуба в межсезонье. 
- Расскажите, как вам удалось так с Пакеттом все провернуть? 
- Пока на самом деле в самом начале пути. Седрик сам изъявил желание, 
написал прошение, подал документы. Пока преждевременно о чем-то говорить, 
будем ждать результатов комиссии. Это не такой быстрый процесс. 
- Если все случится, глупо же отрицать, что это вам, как менеджеру, в том числе 
развязывает немножечко руки для работы на рынке?  
- Возможно, что да, но не уверен, что это все успеется до начала сезона. 
- Расскажите, пожалуйста, ситуация с Гусевым? Что у него с контрактом?  
- Мы постоянно с ним в общении, определили временные рамки. Он до конца 
июля должен определиться, где будет продолжать карьеру, и если это будет 
Россия и хоккейный клуб "Динамо" Москва, то с 1-го августа он уже 
присоединится к команде на сборах. 
- Он выбирает между Россией и не Россией или в том числе и клубами в России? 
- Нет, я так понимаю, что Россией или не Россией. Думаю, он ждет открытия 
рынка свободных агентов в НХЛ и будет уже от этого отталкиваться. 
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- Как вы считаете состав сформирован у "Динамо"? Кого бы вы еще хотели? 
Какая вообще ситуация с вратарями? Есть ли шанс, что вы кого-то с рынка 
заберете?  
- В принципе, я доволен тем, как все движется. У нас осталось две позиции - это 
вратарь и Никита Гусев. Ну, конечно, так как селекция никогда не может 
останавливаться, будем смотреть, куда двигаться дальше. Может быть, в 
дальнейшем посмотрим еще одного нападающего, но мы торопиться с этим не 
будем точно. Надеюсь, что вратарь в скором времени должен появиться у нас. 

https://allhockey.ru/news/show/520140-
Sopin_Gusev_do_konca_ijulya_dolzhen_opredelit_sya_gde_budet_prodolzhat_kar_
eru 

К заголовкам сообщений 

Прошло пять недель, а они без работы. Топ-5 свободных агентов в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
Один из них мечтает об НХЛ, а другие ждут лучших вариантов в России. 
Спустя пять недель после открытия рынка свободных агентов многие именитые 
хоккеисты с российским паспортом до сих пор остаются без контракта в КХЛ. В 
нижепредставленный список можно было бы со спокойной душой добавить еще 
и Вячеслава Войнова с Вадимом Шипачевым, но по состоянию на текущий 
момент оба хоккеиста юридически связаны контрактными отношениями с "Ак 
Барсом", хотя казанский клуб в их услугах уже давно не заинтересован. А кто из 
игроков волен полностью распоряжаться своей дальнейшей профессиональной 
судьбой? 
Никита Гусев 
31-летний нападающий все еще не расстался с давней мечтой о покорении 
Северной Америки. Установивший новый рекорд результативности в минувшем 
регулярном чемпионате КХЛ хоккеист надеется предпринять еще одну попытку 
заиграть в НХЛ и будет ждать открытия межсезонья за океаном. При этом 
известно, что Гусев не собирается перебираться в Америку любой ценой. Никита 
не подпишет минимальный контракт, чтобы только покинуть Россию и совершить 
еще один иностранный вояж. Гусев хочет получить солидный контракт, 
достойный игрока его статуса и его класса. И дело тут вовсе не в деньгах. 
Подписание такого контракта будет означать, что на хоккеиста реально 
рассчитывают и знают, как будут его использовать, а не подписывают с расчетом 
- авось пробьется, а там посмотрим. Если же Никита в срок до конца июля 
подобного предложения не получит, то продолжит карьеру в московском 
"Динамо", где его альянс с Алексеем Кудашовым уже всем доказал свою 
состоятельность и успешность. Иных вариантов продолжения карьеры в России 
игрок не рассматривает. 
Дамир Жафяров 
Еще несколько лет назад Дамир был одним из самых лакомых кусочков на 
трансферном рынке КХЛ, но в последнее время карьера игрока застопорилась. 
После неудачи в СКА Жафяров не смог раскрыть свой потенциал в "Ак Барсе", 
да и в "Авангарде" дела у хоккеиста не сложились. В каких-то отдельных матчах 
регулярки Дамир действовал довольно ярко, но это были слишком разовые 
явления. 
В плей-офф же опытный игрок и вовсе растворился, не сумев забросить ни одной 
шайбы за два раунда. 30-летнему хоккеисту сейчас жизненно важно сделать 
правильный выбор в отношении нового клуба, иначе годом спустя в списке 
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лучших свободных агентов фамилии Дамира может уже и не оказаться. Принцип 
инерции и памяти о былых заслугах вечно работать не будет. 
Николай Прохоркин 
Прошлый сезон Николай начал в "Сибири", но уже в декабре покинул команду, 
перебравшись в "Авангард" в результате обмена. Как сказал сам игрок: "Мои 
амбиции не позволили мне просто бороться за плей-офф, я хочу побороться за 
Кубок". Трофей Омск выиграть не сумел, а Прохоркин не убедил руководство 
команды предложить новый контракт. 30-летний форвард за время своей 
карьеры в КХЛ успел поиграть во многих топ-клубах, и вполне возможно, что в 
один из них Николаю теперь придется вернуться, чтобы доказать свою 
состоятельность. 
Алексей Макеев 
32-летний нападающий провел очень хороший плей-офф в исторический сезон 
для "Автомобилиста", набрав 11 очков в 17 матчах. Но дальнейшие пути игрока 
и екатеринбургского клуба разошлись. Уральцы были заинтересованы в 
сохранении хоккеиста, но не пришли с ним и его представителями к консенсусу 
по финансовым условиям. Сейчас же 32-летний форвард пребывает на рынке 
свободных агентов, но в его случае это не должно продолжаться вечно. Макеев 
провел качественный плей-офф, показав, что он может быть полезен в главных 
матчах сезона. 
Возвращение Якупова в Нижнекамск выглядело очень красивой историей, но 
продлилась она недолго. Начало сезона вышло бодрым, но травма смазала 
впечатление. В официальных матчах Якупов не выходил на лед с 3 декабря 2023 
года, когда сыграл в Казани с "Ак Барсом". По иронии судьбы именно этот клуб и 
является главным претендентом на Наиля сейчас. Взаимное желание 
сотрудничать у сторон действительно есть, но подписи под контрактом пока не 
поставлены. 

https://www.championat.com/hockey/article-5585698-glavnye-neogranichenno-
svobodnye-agenty-v-khl-gusev-zhafyarov-yakupov-prohorkin-makeev-gde-
prodolzhat-kareru.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" переподписал лидеров, Бобровский раскрыл секрет 
тренировок. Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
Клубы КХЛ узнали соперников на старте новой регулярки, канадский легионер 
готовится получить российский паспорт. 
Генменеджер "Питтсбурга" рассказал о планах продлить контракт с Сидни 
Кросби 
Генеральный менеджер "Питтсбурга" Кайл Дубас заявил, что собирается 
провести переговоры с капитаном команды Сидни Кросби в межсезонье, но не 
планирует рассказывать прессе об их ходе. 
"Главное для нас заключается в том, что из-за важности этого и того, как много 
Сид значит для организации и города, мы не хотим давать лишнюю огласку 
контрактным переговорам. Надеюсь, что, пережив это лето, мы поймем, на какой 
стадии переговоров находимся, и затем сообщим всем об этом в нужное время", 
- цитирует Дубаса The Score. 
Напомним, 36-летний форвард набрал 94 (42+52) результативных балла в 82 
играх прошедшего регулярного чемпионата. Его текущий контракт с клубом с 
кэпхитом $ 8,7 млн действует до завершения сезона-2024/2025. За свою карьеру 
в "Питтсбурге" канадец три раза становился обладателем Кубка Стэнли. 
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"Вызов здравому смыслу". Экс-тренер "Салавата" раскритиковал руководство 
уфимского клуба 
Бывший тренер "Салавата Юлаева" Венер Сафин обвинил руководство 
уфимского клуба в пассивности и раскритиковал трансфер лидера Ивана 
Дроздова в ЦСКА. За 24-летнего форварда "Салават Юлаев" получил трех 
молодых игроков системы ЦСКА и денежную компенсацию. 
"Хорошо, даже если где-то по вертикали принято решение, бейтесь за 
компенсацию! А когда за лидера команды в расцвете сил, со статусом 
нелегионера с относительно небольшим контрактом дают трех юниоров из МХЛ, 
это вызов здравому смыслу. 
Как говорил классик, может, в консерватории что-то подправить? Именно к ней - 
основные вопросы. Да, понятно, что в финансовом плане "Салават Юлаев" уже 
не один из лидеров КХЛ, а где-то в семерке-десятке. В таких условиях особые 
требования - к "консерватории", которой необходима системная, 
профессиональная работа - прежде всего по всей вертикали. Уфа, к сожалению, 
пока далеко позади", - цитирует Сафина Russia-Hockey.ru. 
В прошедшем сезоне Дроздов провел за "Салават Юлаев" 65 матчей в 
регулярном чемпионате, в которых набрал 48 очков - забросил 24 шайбы и отдал 
24 результативные передачи. Всего в КХЛ на счету Дроздова 121 (58+63) очко в 
279 матчах. 
КХЛ представила даты первых домашних матчей команд лиги в новом сезоне-
2024/2025 
КХЛ представила даты первых домашних матчей команд лиги в новом сезоне-
2024/2025. Новый сезон стартует 3 сентября матчем за Кубок Открытия в 
Магнитогорске, в котором сыграют ярославский "Локомотив" и магнитогорский 
"Металлург". Обладателем Кубка Гагарина в прошлом сезоне стал 
магнитогорский "Металлург". 
Как сообщает пресс-служба КХЛ, уже завтра, 11 июня, в 12:00 мск на 
официальном сайте лиги будет опубликован календарь всего сезона-2024/2025. 
Напомним, начиная с сезона-2024/2025 предельный срок проведения 
чемпионатов КХЛ и МХЛ - 31 мая. Сроки предсезонных сборов также были 
изменены - для хоккеистов с односторонними контрактами участие в них 
запрещено до 1 августа; для хоккеистов на двусторонних и пробных контрактах - 
до 15 июля; для хоккеистов молодежных команд - до 1 июля. 
Канадский форвард "Динамо" Пакетт рассказал, что начал оформление 
российского гражданства 
Канадский нападающий московского "Динамо" Седрик Пакетт рассказал, что ему 
начали оформлять российское гражданство. В клубе уже играет 
натурализованный легионер - американский защитник Бреннан Менелл. 
"Я пока не могу заявлять что-то конкретное. Увидим, что из этого получится. Мы 
пытаемся это сделать. Недели три назад мы в клубе запустили этот вопрос. 
Посмотрим, что будет дальше. 
Я соглашусь с Бреннаном [американским защитником "Динамо"] в том, что, если 
ты не первый уже год выступаешь в КХЛ, если тебе все нравится, если ты хочешь 
строить карьеру в этой лиге и у тебя есть возможность получить российское 
гражданство, - почему же этим не воспользоваться? Это идеальная ситуация, и 
это может помочь при выступлении в КХЛ", - цитирует Пакетта "Матч ТВ". 
Пакетт провел в КХЛ два сезона. Канадец дебютировал в лиге в 2022 году в 
составе минского "Динамо". Сезон-2023/2024 Пакетт провел в составе 
московского "Динамо". Всего в КХЛ на счету 30-летнего нападающего 127 
матчей, в которых канадец набрал 71 (42+29) очко. Пакетт является 
обладателем Кубка Стэнли 2020 года в составе "Тампа-Бэй Лайтнинг". 



 

 

Спортдиректор "Динамо": Гусев ждет открытия рынка в НХЛ, до конца июля 
должен определиться 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин рассказал о ходе 
переговоров с нападающим Никитой Гусевым о подписании нового контракта. 
"Мы постоянно в общении с Никитой. Определили временные рамки - до конца 
июля он должен понять, где он будет продолжать карьеру. Если это будет Россия 
и хоккейный клуб "Динамо" Москва, то он присоединится к команде на сборах 1 
августа. 
Я так понимаю, что он выбирает между Россией и не-Россией, ждет открытия 
рынка свободных агентов в НХЛ и будет уже отталкиваться от этого", - сказал 
Сопин в интервью телеграм-каналу "Бедарев. Непрямой эфир". 
Всего за бело-голубых Гусев провел 77 игр и набрал 99 (26+73) очков. В 
прошедшем регулярном чемпионате КХЛ Гусев установил рекорд по количеству 
очков, набранных за один регулярный сезон. Форвард набрал 89 (23+66) очков в 
68 матчах. В розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 Никита сыграл девять матчей, в 
которых записал на свой счет 10 (3+7) очков. 
"Синхронизирую свое тело и разум". Бобровский рассказал об особом подходе к 
тренировкам 
Голкипер "Флориды" Сергей Бобровский рассказал, что около семи лет назад он 
придумал себе упражнения, которые помогают ему лучше размяться перед 
тренировкой и влияют на его развитие как хоккеиста. Россиянин заявил, что это 
помогает ему снизить нагрузку на свое тело и оставаться здоровым. Бобровский 
медленно исполняет различные упражнения на льду и тянет свои мышцы. 
"С тех прошло уже много времени. Это просто помогает мне правильно войти в 
тренировочный процесс. Я провожу больше времени на льду, чем вне льда, 
особенно перед тренировкой, и это помогает мне погрузиться в нее. 
Я бы сказал, что стараюсь синхронизировать свой разум и свое тело на льду, то, 
как оно функционирует, работу на гранях лезвий коньков и все такое. По мере 
того, как вы приводите в движение свое тело, вы приводите в движение свой 
разум и просто готовитесь и делаете небольшой шаг к хорошим ощущениям на 
тренировке", - цитирует Бобровского пресс-служба клуба. 
"Локомотив" заключил новый контракт с Максимом Шалуновым, Александром 
Полуниным и Даниилом Тесановым 
Хоккейный клуб "Локомотив" заключил новый контракт с нападающим Максимом 
Шалуновым. Об этом сообщила пресс-служба Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Соглашение рассчитано на два сезона. 
31-летний Шалунов выступает за железнодорожников с сезона-2021/2022, когда 
перешел из ЦСКА. В прошедшем регулярном чемпионате на его счету 68 матчей, 
в которых он забросил 17 шайб и отдал 19 результативных передач, набрав в 
общей сложности 26 очков. В розыгрыше Кубка Гагарина форвард провел 17 
встреч, забил пять голов и отдал одну результативную передачу. Всего в КХЛ 
Шалунов провел 639 матчей и набрал 351 (191+160) очко. 
Хоккейный клуб "Локомотив" заключил новый контракт с нападающим 
Александром Полуниным. Соглашение рассчитано на два года - до окончания 
сезона-2025/2026. 
27-летний хоккеист выступает в составе железнодорожников с 2021 года. В 
прошедшем регулярном чемпионате Полунин сыграл 68 матчей, забросил 14 
шайб и отдал 10 передач, заработав 24 результативных балла в общем. В 
розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 на его счету 20 игр, в которых он набрал 7 (4+3) 
очков. Всего за карьеру нападающий провел в КХЛ 504 встречи и набрал 174 
(89+85) очка. 



 

 

Хоккейный клуб "Локомотив" заключил новый контракт с нападающим Даниилом 
Тесановым. Соглашение рассчитано на два года - до окончания сезона-
2025/2026. 
22-летний форвард является воспитанником ярославской школы хоккея. На 
данный момент Тесанов провел всю профессиональную карьеру в составе 
железнодорожников. В прошедшем сезоне КХЛ он принял участие в 53 играх 
регулярного чемпионата, в которых набрал 13 (7+6) очков. В розыгрыше Кубка 
Гагарина провел 18 встреч, забросил одну шайбу и отдал две результативные 
передачи, набрав в общей сложности три очка.  

https://www.championat.com/hockey/article-5585936-novosti-dnya-v-hokkee-za-10-
iyunya-2024-goda-lokomotiv-prodlil-kontrakty-s-shalunovym-bobrovskij-gotov-k-
finalu-kubka-stenli.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Трансферы и слухи КХЛ. Шипачева зовут в Минск, а Кагарлицкий заменил 
неугодного Ларионову (Sport24.ru, Москва, 10 июня 2024) 
В Челябинске новый канадец, а Мальцев останется в "Спартаке". 
Самым громким переходом на прошлой неделе стал контракт Александра 
Радулова с "Локомотивом". О нем мы писали отдельно . Но и помимо этого на 
рынке КХЛ происходило немало интересного. Sport24 рассказывает о 
состоявшихся и гипотетических переходах.  
Шипачев поедет в Минск к Квартальнову?  
Если с Радуловым "Ак Барс" попрощался, после чего он почти сразу подписался 
в Ярославле, то контракты Вячеслава Войнова и Вадима Шипачева с казанцами 
все еще действуют. Хотя о том, что этих игроков не будет в команде Анвара 
Гатиятулина, объявлено всеми заинтересованными сторонами. Где окажется 
один из лучших бомбардиров в истории КХЛ? Осторожно говорят в кулуарах о 
том же "Локомотиве". Фигурирует в слухах "Амур", который второе межсезонье 
подряд активно ищет, на кого потратить деньги. Но претендентом № 1 на 
Шипачева считается...минское "Динамо". Белорусский клуб обычно 
комплектуется легионерами из Северной Америки, а статусные россияне - 
редкость в составе "зубров". Интерес в Шипачеве во многом завязан на желании 
поработать с ним со стороны Дмитрия Квартальнова. На первый взгляд, умный, 
но не особо скоростной центрфорвард не подходит под вертикальный хоккей 
этого специалиста. Однако чтобы помочь минской молодежи и сделать "Динамо" 
более мастеровитой командой Квартальнов может пойти на исключение. Но что-
то нам подсказывает, на Шипачева, как только он станет неограниченно 
свободным агентом, найдутся и более статусные претенденты.  
Кагарлицкий заменит Кручинина в "Торпедо"  
С разницей всего в несколько дней работу нашел Алексей Кручинин, а "Торпедо" 
нашло ему замену. Напомним, что еще в начале марта, когда Игорь Ларионов 
вывел из состава вчерашнего капитана, пошли слухи о том, что Кручинин 
переберется в Череповец. Более того, ходили слухи, будто ведущий игрок 
нижегородцев уже договорился с "Северсталью", где главным тренером 
работает Андрей Козырев - бывший помощник Ларионова. Все стороны факт 
предварительных переговоров, разумеется, опровергли, но в день 33-летия 
Алексея было объявлено о его однолетнем контракте с "Северсталью". 
Совпадение? Возможно. Как бы то ни было, после расставания с опытным 
форвардом, волжанам нужно было восполнить этот пробел. Вакантное место 
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занял Дмитрий Кагарлицкий, который старше Кручинина на два года. Он 
оказался не нужен "Ак Барсу", хотя с 15 шайбами в прошлом сезоне выдал 
лучший результат за три года в Казани.  
"Трактор" подписал третьего канадца  
Еще до назначения главным тренером Бенуа Гру в составе "Трактора" было три 
канадских легионера. Зак Фукале и Бадди Робинсон продолжать играть за 
уральский клуб. С Джеком Родуолдом после истечения контракта челябинцы 
расстались, а на его место подписали нового игрока с родины хоккея. Под 
руководством своего соотечественника будет выступать Дилан Сикура. Гру, 
долго работавший в АХЛ, должен досконально знать возможности новичка. 
Впрочем, Сикура скорее креатура генерального менеджера, чем главного 
тренера. Алексей Волков еще два года назад пытался привезти техничного 
форварда в "Авангард", но Сикура решил остаться за океаном. Тогда он играл за 
фарм-клуб "Колорадо" в одном звене с Михаилом Мальцевым. Россиянин давал 
ему хорошую характеристику, однако те, кто видел Дилана в играх за шведский 
"Шеллефтео", отмечают его проблемы со скоростью. Впрочем, это можно 
списать на адаптацию к европейскому хоккею.  
Мальцев останется в "Спартаке"?  
А что же сам Мальцев? Все идет к тому, что он в этом сезоне сыграет пару матчей 
против своего бывшего одноклубника Сикуры. Какое-то время его будущее 
находилось под вопросом. "Спартак" выдвинул ряду своих игроков неадекватные 
предложения о контрактах. Максим Цыплаков не стал торговаться с красно-
белыми и уехал в "Айлендерс". Была вероятность, что по схожему маршруту 
придется проследовать и Мальцеву. Однако как сообщает "Матч ТВ", 
центральный нападающий все же договорился с москвичами о новом контракте. 
Официально объявлено о нем будет после 1 июля, когда истечет контракт с "Лос-
Анджелес". Аналогичная ситуация и с Иваном Морозовым. Напомним, что один 
нападающий был в аренде из "Кингз", а другой - из "Вегаса". Теперь оба 
останутся в "Спартаке" на постоянной основе. Также красно-белые недавно 
пополнились Адамом Ружчикой - еще одним центрфорвардом. Эта линия у 
Алексея Жамнова, самого в прошлом центра, выглядит сильнейшей.  

https://sport24.ru/hockey/article-655122-transfery-i-slukhi-kkhl-shipacheva-zovut-v-
minsk-a-kagarlitskiy-zamenil-neugodnogo-larionovu 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" заключил новые контракты с пятью молодыми 
хоккеистами (Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
"Автомобилист" заключил новые контракты с пятью хоккеистами, выступающими 
в системе екатеринбургского клуба - это вратари Никита Новоселов и Антон 
Зюзин защитники Михаил Головкин и Константин Торопов а также нападающий 
Ефим Белых. Как сообщает пресс-служба клуба, соглашения с игроками 
рассчитаны на два года. 
В прошлом сезоне хоккеисты выступали в МХЛ в составе "Авто". Никита 
Новоселов провел 37 матчей, отразив 93,39% бросков, также в прошлом сезоне 
состоялся его дебют в ВХЛ, где он сыграл два матча за "Горняк-УГМК". 
В активе Антона Зюзина 23 игры за "Авто" и 92,66% отраженных бросков. 
Михаил Головкин принял участие в 57 матчах, набрал 13 (1+12) очков. 
Константин Торопов сыграл в 48 встречах, набрал 12 (6+6) очков. 
В активе Ефима Белых 34 (11+23) балла за результативность в 44 играх за 
молодежку.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5585244-avtomobilist-zaklyuchil-novye-
kontrakty-s-pyatyu-molodymi-hokkeistami.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" подписал новый контракт с нападающим Кириллом Петьковым 
(Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
"Адмирал" подписал новый контракт с нападающим Кириллом Петьковым. Как 
сообщает пресс-служба владивостокского клуба, соглашение с форвардом носит 
односторонний характер и рассчитано сроком на один сезон. 
Петьков пополнил состав команды в результате обмена с клубом "Сочи" по ходу 
прошлого регулярного сезона-2023/2024 КХЛ. На счету 26-летнего форварда 11 
очков (7+4) в 28 играх за "моряков" и звание лучшего нападающего января по 
версии болельщиков. 
Всего в КХЛ на счету Петькова 181 игра, в которой нападающий набрал 61 очко 
- забросил 32 шайбы и отдал 29 результативных передач с показателем 
полезности "-41". 
В прошлом сезоне "Адмирал" не смог пробиться в плей-офф. Дальневосточный 
клуб по итогам регулярки занял 11-е место в таблице Восточной конференции 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5585152-admiral-podpisal-novyj-kontrakt-
s-napadayuschim-kirillom-petkovym.html 

Похожие сообщения (11): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 10 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Мальцев подписал полноценный двухлетний контракт со "Спартаком" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июня 2024) 
Мальцев подписал полноценный двухлетний контракт со "Спартаком"  
По данным "Матч ТВ", хоккеист "Спартака" Михаил Мальцев поставил подпись 
под двухлетним контрактом с московским клубом и продолжит выступление за 

"красно‑белых". 

В минувшем сезоне Мальцев, арендованный "Спартаком" у "Лос‑Анджелеса", 

провел 16 матчей в регулярном чемпионате КХЛ и набрал 11 (2+9) очков. В плей

‑офф на его счету 3 (2+1) балла в 11 играх. 

Несмотря на высокий интерес к 26‑летнему Мальцеву со стороны ряда клубов 

КХЛ, хоккеист предпочел остаться в "Спартаке". Он поставил подпись под 
контрактом, который будет зарегистрирован в лиге и начнет действовать с 1 

июля, когда закончится срок действия нынешнего соглашения с "Лос‑
Анджелесом". 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067388_Malcev_podpisal_polnocennyj_d
vuhletnij_kontrakt_so_Spartakom 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Даниил Тесанов подписал новое соглашение с 
"Локомотивом" (Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
Хоккейный клуб "Локомотив" заключил новый контракт с нападающим Даниилом 
Тесановым. Об этом сообщила пресс-служба в телеграм-канале клуба. 
Соглашение рассчитано на два года - до окончания сезона-2025/2026. 
22-летний форвард является воспитанником ярославской школы хоккея. На 
данный момент Тесанов провел всю профессиональную карьеру в составе 
железнодорожников. 
В прошедшем сезоне КХЛ он принял участие в 53 играх регулярного чемпионата, 
в которых набрал 13 (7+6) очков. В розыгрыше Кубка Гагарина провел 18 встреч, 
забросил одну шайбу и отдал две результативные передачи, набрав в общей 
сложности три очка. 
Напомним, в прошедшем сезоне "Локомотив" дошел до финала Кубка Гагарина, 
где со счетом 0-4 проиграл "Металлургу".  

https://www.championat.com/hockey/news-5585782-napadayuschij-daniil-tesanov-
zaklyuchil-novoe-soglashenie-s-lokomotivom.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" заключил новый контракт с Максимом Шалуновым 
(Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
Хоккейный клуб "Локомотив" заключил новый контракт с нападающим Максимом 
Шалуновым. Об этом сообщила пресс-служба Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 
Соглашение рассчитано на два сезона. 
31-летний Шалунов выступает за железнодорожников с сезона-2021/2022, когда 
перешел из ЦСКА. В прошедшем регулярном чемпионате на его счету 68 матчей, 
в которых он забросил 17 шайб и отдал 19 результативных передач, набрав в 
общей сложности 26 очков. В розыгрыше Кубка Гагарина форвард провел 17 
встреч, забил пять голов и отдал одну результативную передачу. 
Всего в КХЛ Шалунов провел 639 матчей и набрал 351 (191+160) очко. 
Напомним, в прошедшем сезоне "Локомотив" дошел до финала Кубка Гагарина, 
где со счетом 0-4 проиграл "Металлургу".  

https://www.championat.com/hockey/news-5585700-lokomotiv-zaklyuchil-novyj-
kontrakt-s-maksimom-shalunovym.html 

Похожие сообщения (17): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 10 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 июня 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Р-Спорт, Москва, 10 июня 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067388_Malcev_podpisal_polnocennyj_dvuhletnij_kontrakt_so_Spartakom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067388_Malcev_podpisal_polnocennyj_dvuhletnij_kontrakt_so_Spartakom
https://allhockey.ru/news/show/520111-Istochnik_Mal_cev_podpisal_polnocennyj_2_letnij_kontrakt_so_Spartakom
https://www.sports.ru/hockey/1116132074-malczev-podpisal-novyj-kontrakt-so-spartakom-na-2-goda-on-budet-zaregi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5585782-napadayuschij-daniil-tesanov-zaklyuchil-novoe-soglashenie-s-lokomotivom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5585782-napadayuschij-daniil-tesanov-zaklyuchil-novoe-soglashenie-s-lokomotivom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5585700-lokomotiv-zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-maksimom-shalunovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5585700-lokomotiv-zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-maksimom-shalunovym.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/maksim-shalunov-prodlil-kontrakt-s-lokomotivom-na-dva-goda
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/194416-lokomotiv-zaklyuchil-novyy-kontrakt-s-maksimom-shalunovym
https://allhockey.ru/news/show/520143-Zarplata_Shalunova_v_Lokomotive_85_mln_rublej_v_god
https://www.sports.ru/hockey/1116133774-zarplata-shalunova-v-lokomotive-85-mln-rublej-v-god-mixail-zislis.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/10/maksim-shalunov-prodlil-kontrakt-s-lokomotivom/
https://metaratings.ru/news/lokomotiv-podpisal-dvukhletnii-kontrakt-s-napadayushim-shalunovym-371610/
https://rsport.ria.ru/20240610/shalunov-1952036240.html


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" обменял двух хоккеистов в "Югру" на денежную компенсацию 
(Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
"Трактор" обменял нападающего Марселя Шолохова и защитника Петра 
Ясинского в "Югру". Как сообщает пресс-служба челябинского клуба, за обоих 
игроков "Трактор" получил денежную компенсацию. 
Оба хоккеиста всю карьеру провели в системе челябинского "Трактора". 26-
летний Марсель Шолохов сыграл в КХЛ 192 матча. В ВХЛ нападающий провел 
171 матч за "Челмет" и набрал 77 (32+45) результативных баллов. 
В активе 23-летнего Петра Ясинского 76 матчей за "Трактор" в КХЛ. В ВХЛ 
защитник сыграл 180 матчей в "Челмете", в которых набрал 62 (16+46) очка. 
В прошлом сезоне КХЛ "Трактор" стал обладателем бронзовых медалей. В плей-
офф челябинцы обыграли "Салават Юлаев" и московское "Динамо", уступив 
"Локомотиву" в полуфинале Кубка Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5585468-traktor-obmenyal-dvuh-
hokkeistov-v-yugru-na-denezhnuyu-kompensaciyu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Чешская хоккеистка Алена Миллс покинула ЖХК "Агидель" (ИА 
Башинформ, Уфа, 10 июня 2024) 
Алена Миллс покидает уфимскую женскую хоккейную команду "Агидель" в связи 
с завершением контракта. Об этом сообщили в пресс-службе ХК "Салават 
Юлаев". 
Напомним, 34-летняя чешская хоккеистка подписала контракт с "Агиделью" по 
ходу сезона 2023-2024. За это время Миллс провела 31 матч и набрала 35 
(15+20) очков. 
Добавим, Алена Миллс уже выступала за "Агидель" в 2018-2020 годах. В 2020 
году она и ее соклубницы стали победителями Матча звезд ЖХЛ 2020 в Москве 
в составе сборной Востока, сообщало информагентство "Башинформ". Также 
Алена Миллс дважды выигрывала в составе "Агидели" Кубок ЖХЛ. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-06-10/cheshskaya-hokkeistka-alena-
mills-pokinula-zhhk-agidel-3805420 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Таисия Коншина продлила контракт с "Динамо-Невой" на 
один год (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 10 июня 2024) 
26-летний нападающий Таисия Коншина подписала новое трудовое соглашение 
с петербургским "Динамо-Невой". Контракт с хоккеисткой рассчитан до конца 
сезона 2024/2025.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2067675_Lokomotiv_podpisal_novyj_dvuhletnij_kontrakt_s_khokkeistom_Shalunovym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lokomotiv-zaklyuchil-dvuhletniy-kontrakt-s-shalunovym-2220648/
https://www.championat.com/hockey/news-5585700-lokomotiv-zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-maksimom-shalunovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5585468-traktor-obmenyal-dvuh-hokkeistov-v-yugru-na-denezhnuyu-kompensaciyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5585468-traktor-obmenyal-dvuh-hokkeistov-v-yugru-na-denezhnuyu-kompensaciyu.html
https://allhockey.ru/news/show/520135-Traktor_obmenyal_Sholohova_i_Yasinskogo_na_denezhnuju_kompensaciju
https://sport24.ru/hockey/news-655194-traktor-obmenyal-sholokhova-i-yasinskogo-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-06-10/cheshskaya-hokkeistka-alena-mills-pokinula-zhhk-agidel-3805420
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-06-10/cheshskaya-hokkeistka-alena-mills-pokinula-zhhk-agidel-3805420


 

 

Коншина выступает за "Динамо-Неву" с сезона 2022/2023, куда перешла из 
СКСО. Всего в ЖХЛ хоккеистка провела 294 матча, в которых набрала 93 (37+56) 
очков. Таисия Коншина в сезоне 2023/2024 стала чемпионкой ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047785/ 

К заголовкам сообщений 

Елизавета Величко о переходе в СКСО: "Надо переходить на новый 
уровень" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 10 июня 2024) 
Защитник Елизавета Величко перешла из "7.62" в СКСО. В новом выпуске "Алло, 
ЖХЛ" хоккеистка рассказала о новой команде, отпускном загаре, путешествиях 
по России и планах на будущий сезон.  
 - Расскажите, как у Вас сейчас проходит отпуск?  
 - В этом году у меня максимально активный отпуск. Продуктивный май: в начале 
сдала сессию, потом съездила в Ростов-на-Дону на 3 дня. Следом была 3 недели 
в Ярославле у Алины Ландыревой, игрока "Торнадо". И сейчас в Москве дома.  
 - А где так загорели? 
 - Везде понемножку солнышко цепляла, вот и загорела.  
 - Какие планы дальше, ведь отпуск еще не заканчивается? 
 - Сейчас потихоньку тренируюсь, поддерживаю форму. И, наверное, в середине 
июня буду уже кататься.  
 - Расскажите про переход из "7.62" в СКСО. Как долго готовился? Как узнали? 
Как отреагировали сами? Семья? 
 - На самом деле произошло это неожиданно - поступил звонок с предложением: 
"Не хочешь ли перейти в другую команду?". Для меня это новый этап в жизни, и 
я согласилась.  
 - Ваша сестра осталась играть в "7.62", как переживаете этот момент? Играли 
ли вообще когда-то отдельно? 
 - Сестра меня поддержала. На расстоянии, конечно, будет тяжело, но мы всегда 
на связи. Она тоже все прекрасно понимает. Оля младше меня. Она играла в 
спортивной школе, а в прошлом году подписала первый профессиональный 
контракт с "7.62", и мы играли с ней в одном звене, и в одной команде. И я ввела 
ее, поддерживала.  
 - Тяжело ли эмоционально переходить в другую команду? 
 - На самом деле грустно. Ко всем прикипела. Я думаю, что буду со всеми 
поддерживать связь. Но новые знакомства тоже будут.  
 - Большой ли это карьерный шаг? Почему? 
 - "7.62" - мой первый клуб, в котором я начала выступать в ЖХЛ. Понятно, что в 
чем-то будет тяжело, но надо переходить на новый уровень.  
 - Многое ли меняется в бытовом плане, "7.62" Подмосковная команда, а тут 
нужно будет перебираться на Урал? 
 - Самое главное - надо взять баул с клюшками, а остальное доедет как-нибудь.  
 - Кого знаете из новой команды? 
 - У нас были Вика Буторина, Даша Коваленко. И с некоторыми девчонками я 
знакома косвенно. Так что не думаю, что будут какие-то проблемы. Также 
поддерживаю связь с Женей Ларшиной. Общались с ней, играли когда-то и 
тренировались.  
 - Какие цели ставите себе на будущий сезон? 
 - Показать максимум, совершенствоваться и достигать поставленных целей в 
каждом матче.  
 - Мы знаем Вас как эмоционального человека, который любит немного 
потолкаться и пособирать штрафы. Планируете ли что-то менять, или в 

https://whl.khl.ru/news/20043/1047785/


 

 

принципе в новой команде к этому все готовы и ждут от Вас такого же боевого 
настроя на каждый матч? 
 - В новой команде это еще не обсуждали. Но я планирую оставаться 
эмоциональной в хорошем плане. Наверное, благодаря таким действиям 
эмоциональный фон у команды поднимается, адреналин тоже.  
 - Хочется ли быстрее на лед, или все-таки пока наслаждайтесь отпуском?  
 - Когда мы уходили в отпуск, у меня не было такого, что я устала от хоккея. Хочу 
еще тренироваться, не хочу в отпуск. Так что я уже соскучилась, хочется 
тренироваться.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047784/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистка Маркова стала первой россиянкой, выбранной на драфте 
PWHL (ТАСС, Москва, 11 июня 2024) 
Илона Маркова стала первой в истории российской хоккеисткой, выбранной на 
драфте североамериканской Профессиональной женской хоккейной лиги 
(PWHL). Об этом сообщает пресс-служба лиги.  
Маркова, выступающая на позиции форварда, была выбрана в седьмом раунде 
под общим 37-м номером клубом "Бостон".  
Марковой 22 года, с 2018 года она выступает за уфимский клуб "Агидель", 
хоккеистка является воспитанницей нижегородского СКИФа. В регулярном 
чемпионате Женской хоккейной лиги (ЖХЛ) сезона-2023/24 Маркова в 42 матчах 
набрала 40 очков, забросив 14 шайб и отдав 26 голевых передач. В плей-офф 
ЖХЛ Маркова набрала 10 очков (5 голов + 5 голевых передач). В составе 
"Агидели" Маркова трижды выигрывала ЖХЛ (2019, 2021, 2023).  

https://tass.ru/sport/21065409 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 11 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
"Обложили санкциями, а сами - в луже". Назаров - об отсутствии России 
на мировой арене (Чемпионат.com, Москва, 10 июня 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что от отсутствия российских 
спортсменов на международных соревнованиях спорт и в частности хоккей 
теряет в уровне. 
"Как я уже много раз говорил, без России мировой спорт в целом и хоккей в 
частности только проигрывает и теряет в своем уровне и популярности. Все 
давно забыли о чемпионате мира, серыми и унылыми стали молодежные 
первенства планеты. Европа, которая привыкла делать крайней Россию, терпит 
крах по всем фронтам. Посмотрите на итоги выборов в Европарламент. Социал-
демократическая партия Германии (СДПГ), которую представляет канцлер 
Германии Шольц, набрала чуть более 14% голосов, коалиция Besoin d'Europe, 
куда входит партия Макрона "Ренессанс", набрала 14,5% голосов. Полный 
провал! 
Мало того, что эти люди загубили экономику своих стран, так они еще лезут в 
международный спорт и хоккей! Не будем забывать, что ИИХФ сейчас руководит 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047784/
https://tass.ru/sport/21065409
https://sport24.ru/hockey/news-655329-iz-rossii-s-lyubovyu-v-bostone-otreagirovali-na-draft-markovoy
https://www.sport-express.ru/hockey/women/news/rossiyskaya-hokkeistka-markova-vybrana-bostonom-na-drafte-zhenskoy-nhl-2220761/


 

 

француз Тардиф. Люди жили за счет российского газа, затем обложили нашу 
страну санкциями, а в итоге сами сели в лужу. Посмотрим, как они проведут 
Олимпиаду в Париже. Думаю, что скоро в мире окончательно поймут, отсутствие 
российского спорта на международной арене - это путь в никуда", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5585186-oblozhili-sankciyami-a-sami-v-
luzhe-nazarov-ob-otsutstvii-rossii-na-mirovoj-arene.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 10 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: "Кубок Стэнли завоевывали и команды, занявшие восьмое 
место в конференции" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 июня 
2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский объяснил, почему сложно 
предсказать победителя нынешнего розыгрыша Кубка Стэнли. 
"НХЛ - это непредсказуемая лига. Бывали случаи, когда Кубок Стэнли 
завоевывали команды, занявшие восьмое место в конференции в регулярном 
чемпионате. Изначально все имеют равные шансы, и выигрывает тот, кто лучше 
подготовлен к плей-офф. Это лишний раз говорит о высокой конкуренции". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-obyasnil-pochemu-
slozhno-predskazat-pobeditelya-kubka-stenli-2220679/ 

К заголовкам сообщений 

"Наелся". Плющев признался, что ему неинтересно следить за Кубком 
Стэнли (Р-Спорт, Москва, 10 июня 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев признался РИА 
Новости, что ему неинтересно следить за Кубком Стэнли, поскольку он "наелся" 
просмотром матчей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
В ночь на воскресенье клуб "Флорида Пантерз" на своем льду обыграл 
"Эдмонтон Ойлерз" в первом матче финала Кубка Стэнли со счетом 3:0. Главной 
звездой встречи был признан голкипер хозяев Сергей Бобровский, отразивший 
все 32 броска по своим воротам.  
"Честно говоря, "наелся" КХЛ, поэтому неинтересно следить за Кубком Стэнли. 
Да и время трансляций неудобное", - сказал Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20240610/plyuschev-1951881365.html 

К заголовкам сообщений 

Клуб Александра Овечкина купит сайт с данными о зарплатах игроков 
НХЛ (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 10 июня 2024) 
"Вашингтон Кэпиталз" намерен использовать ресурс для отслеживания 
прогресса молодежи 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон Кэпиталз", капитаном 
которого является россиянин Александр Овечкин, планирует приобрести сайт 
CapFriendly с данными по зарплатам игроков НХЛ. Об этом сообщает Sportico со 

https://www.championat.com/hockey/news-5585186-oblozhili-sankciyami-a-sami-v-luzhe-nazarov-ob-otsutstvii-rossii-na-mirovoj-arene.html
https://www.championat.com/hockey/news-5585186-oblozhili-sankciyami-a-sami-v-luzhe-nazarov-ob-otsutstvii-rossii-na-mirovoj-arene.html
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ссылкой на данные инсайдера канала Sportsnet Эллиотта Фридмана. По 
сведениям Фридмана, сделка состоится в июле 2024 г. после драфта и открытия 
рынка свободных агентов.  
CapFriendly отслеживает не только статус контракта того или иного хоккеиста, но 
и количество денег, оставшееся у команды под потолком зарплат. Ресурс 
принадлежит компании Monumental Sports & Entertainment, ее основал владелец 
"Кэпиталз" - американский бизнесмен с греческими корнями Тед Леонсис, чье 
состояние Forbes оценивает в $3,1 млрд. Леонсис приобрел "Вашингтон" за $200 
млн в 1999 г. Также в сделку вошли миноритарные пакеты акций баскетбольной 
команды "Вашингтон Уизардс" и арены Verizon Center. 
В 2000-х гг. Леонсис создал венчурную компанию Revolution LLC и начал 
продюсировать документальное кино (его фильм "Нанкин" вошел в шорт-лист 
"Оскара"-2008). Кроме того, Леонсис открыл сайт SnagFilms, где для бесплатного 
просмотра выкладываются документальные и короткометражные картины с 
возможностью пожертвования. При нем "Вашингтон" 11 раз выигрывал 
Столичный дивизион, три раза брал Президентский кубок (вручается лучшей 
команде НХЛ по итогам регулярного чемпионата), а в сезоне 2017/18 завоевал 
первый в истории франшизы Кубок Стэнли. 
Директором и совладельцем CapFriendly, судя по информации в социальной 
сети для поиска и установления деловых контактов LinkedIn, является Доминик 
Зрим. Он несколько лет проработал на разных административных должностях в 
таких клубах НХЛ, как "Чикаго Блэкхокс" и "Сан-Хосе Шаркс".  
Сумма сделки не разглашается. Sportico пишет, что после покупки "Кэпиталс" 
планируют закрыть сайт, а его инструментарий и другие функции интегрировать 
во внутренние системы. Некоторые сотрудники команды сайта будут привлечены 
к работе отдела хоккейных операций "Вашингтона". Sportico сообщает, что 
сделка вызвала резонанс из-за того, что у ряда франшиз НХЛ имелись 
действующие контракты с CapFriendly. Все они накануне получили письма, в 
которых говорилось, что соглашения будут расторгнуты в одностороннем 
порядке. Сколько именно клубов имели деловые отношения с CapFriendly - не 
уточняется. 
В ближайшие несколько лет у "Вашингтона", который в сезоне 2023/24 вылетел 
в первом раунде плей-офф от "Нью-Йорк Рейнджерс" (0-4 в серии), две основные 
задачи: дождаться рекорда Александра Овечкина по голам в "регулярках" и 
совершенствовать молодых игроков. Команда уже значительно продвинулась в 
достижении и той, и другой цели. 
Овечкин, выдав тяжелый старт, завершил регулярный чемпионат с 31 
заброшенной шайбой (чтобы побить рекорд Гретцки нужно забросить еще 42, по 
контракту с "Вашингтоном" у Овечкина осталось два сезона). 23-летние Коннор 
Макмайкл и Алексей Протас провели весь сезон в основе и стали важной частью 
"Вашингтона". Выделялся и 22-летний Хендрикс Лапьер. 24-летний Расмус 
Сандин рассматривается как замена основному защитнику Джону Карлсону. На 
подходе еще совсем юные Иван Мирошниченко и Эндрю Кристалл. Некоторые 
американские СМИ написали, что ресурсы CapFriendly как раз пригодятся 
"Вашингтону" для отслеживания прогресса молодежи.  
Sportico оценивает "Вашингтон" в $1,42 млрд, это девятый показатель в НХЛ. 
Составители рейтинга высчитывали оценочную стоимость команд на основе 
данных, предоставленных рядом банкиров и юристов, задействованных в 
транзакциях с участием клубов НХЛ. Помимо них, данными на условиях 
анонимности делились владельцы команд, сотрудники финансовых отделов 
клубов, а также отраслевые эксперты и экономисты, специализирующиеся в 
сфере спорта. 



 

 

Ранее стало известно, что в сезоне 2023/24 доходы клубов НХЛ от спонсорства 
выросли на 10% и составили рекордные $1,4 млрд. НХЛ почти сравнялась по 
этому показателю с Национальной баскетбольной ассоциацией (НБА) и Высшей 
бейсбольной лигой (МЛБ), несмотря на меньший охват аудитории. Основная 
причина роста - цифровая реклама на бортах. Более 1000 брендов 
воспользовались подобной возможностью, подписав контракты как с лигой, так и 
с отдельными командами. Лидерами по продаже цифровой рекламы стали 
"Эдмонтон Ойлерз", "Торонто Мейпл Лифс" и "Питтсбург Пингвинз". 
В сезоне 2023/24 началась финальная серия розыгрыша Кубка Стэнли. 
"Флорида" ведет в серии до четырех побед со счетом 1-0 у "Эдмонтона". Второй 
матч противостояния пройдет в Санрайзе 10 июня.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/06/10/1042898-klub-ovechkina-
hochet-kupit-sait-o-zarplatah-nhl 

К заголовкам сообщений 

Тарасенко показывает, что он боец: перестроился и прокачал глубину 
"Флориды" (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 июня 2024) 
Бьется за второй кубок.  
Владимир Тарасенко должен был стартовать в НХЛ в 2012 году, но подвела 
несостыковка в отношениях лиги и профсоюза. Из-за локаута дебютный матч 
перенесся на январь 2013-го - и в нем Володя забросил сразу две шайбы (как, 
например, Овечкин).  
В момент его первого гола - когда Тарасенко шикарно запутал Джимми Ховарда 
движением ног и, пока вратарь находился в параличе, забросил в дальний угол 
- казалась очевидной сразу серия вещей.  
1. В НХЛ появился еще один большой бомбардир.  
2. "Сент-Луис" сделал еще один шаг к кубку.  
3. Володя станет лицом "Сент-Луиса" на долгие годы - возможно, даже до конца 
карьеры.  
Большой бомбардир получился: в 2015-17 годах Владимир заканчивал регулярку 
в топ-5 снайперов лиги, а с момента старта в НХЛ до конца сезона-2018/19 
входил в десятку лучших снайперов.  
Сезон-2018/19 взят неслучайно: с кубком у "Сент-Луиса" эпохи Тарасенко тоже 
срослось - и как раз в 2019-м "Блюз" выгрызли его в финале у "Бостона".  
Владимир не был лучшим бомбардиром команды в том плей-офф и не был даже 
лучшим снайпером, но свои 11+6 в победу тягучей по стилю команды вложил 
честно.  
Победа-2019 стала последней большой вспышкой того "Сент-Луиса". Дальше 
были спуск в таблице регулярки, поражения в первом раунде, невыход в плей-
офф ("Блюз" не выходят туда последние два сезона) и проблемы в отношениях 
Тарасенко и клуба.  
Причиной проблем стали травмы Владимира и действия организации по этому 
поводу. В двух следующих за чемпионством регулярках форвард провел только 
24 и 10 матчей из-за проблем с плечами. Летом-2021 The Athletic сообщил: 
звезда "Сент-Луиса" запрашивает обмен. Причина - неправильные и 
несвоевременные решения клубных врачей при травмах нападающего.  
В моменте ситуация выглядит решенной, но обмена не происходит - сезон-
2021/22 Тарасенко начинает и заканчивает в составе "Сент-Луиса".  
И... выдает лучший сезон в карьере: 75 матчей, 82 очка.  
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В плей-офф-2022 "Сент-Луис" обошел "Миннесоту" и проиграл лишь во втором 
раунде будущему чемпиону. Понятно, что "Блюз" не контендеры, но показалось, 
что Тарасенко перезапустился в качестве их лидера и останется надолго.  
Это было не так.  
"По большому счету, когда был мой последний год в "Сент-Луисе", мне не 
предложили новый контракт и в начале сезона подписали молодых ребят. Мы 
уже понимали, что там не останемся", - рассказал Владимир в интервью "СЭ" 
этой весной.  
В сентябре-2022 "Сент-Луис" жирно и надолго подписывает Кайру и Томаса - оба 
на целое поколение моложе Володи (Кайру - 1998 года рождения, Томас - 1999-
го), оба получают идентичные 8,125 млн долларов кэпхита (у Тарасенко было 7,5 
млн).  
В феврале-2023 Тарасенко уходит в "Рейнджерс". Компенсация - близка к 
символической.  
Но возраст - не единственная причина расставания "Блюз". После лучшего по 
очкам сезона в карьере результативность Тарасенко падает, и он перестает быть 
игроком, набирающим очко за игру или близко к тому. Он резко переходит на 
уровень ниже - к результативности своего первого сезона в НХЛ.  
При всей резкости этого падения оно максимально объяснимо. После 30-32 все 
хоккеисты сталкиваются с объективным фактом старения организма: как бы ты 
ни старался на тренировках, резкость и скорость уже не те - и сохранять 
результативность на уровне даже первой двадцатки НХЛ становится нереально.  
Алексей Белов в этом сезоне исследовал природу топовой результативности 
наших звезд за 30 лет на примере великолепных Кучерова и Панарина, а так же 
Овечкина, Малкина и того же Тарасенко - и пришел к безжалостному выводу: 
"После 30 спад может быть очень резким и наступить в любой момент".  
К этому наблюдению можно добавить фразу: "Посмотрите на Евгения 
Кузнецова".  
Владимир же, который на год старше Кузнецова, в 2022-м выдал один из лучших 
русских сезонов для 30-летних - это уже топ. Но дальше его результативность 
ожидала неминуемая инфляция - и та же инфляция ждала его роль на льду.  
Всю карьеру (кроме отрезка в СКА, ха-ха) Тарасенко был элитно бросающим 
снайпером для первого звена. Сейчас его максимум - форвард для 2-3 звена, 
плюс, как вариант, технические функции в первом.  
Представить, как лицо с обложки симулятора НХЛ (вы могли забыть, но именно 
Тарасенко украшал коробку с диском NHL17), сталкиваясь с кризисом 
спортивной идентичности, уходит в экзистенциальное пике - очень легко. В таких 
случаях есть тысячи причин для того, чтобы сдаться, расслабиться, прекратить 
поиск и перейти в режим доигровки.  
Огромное достижение Володи заключается в том, что он не просто смирился с 
новой ролью, а будто бы вообще не парится по этому поводу. Он провел почти 
10 лет в одном клубе, а за последние 15 месяцев сменил уже три - и остается 
полезным.  
"Не считаю, что один Кубок выиграл, и этого достаточно. Сколько бы ты ни играл 
- есть время и возможность совершенствоваться, адаптироваться к 
меняющемуся каждый год хоккею в лиге", - сказал недавно сам Тарасенко.  
Во "Флориде" его примеряли в первое звено, но однозначно эффективной 
конфигурация Райнхарт - Барков - Тарасенко не оказалась - и Владимир 
отправился в плавание по составу. Путешествует, к слову, не только он - Пол 
Морис вообще запросто переставляет игроков в звеньях и может поменять 
состав в течение одного периода.  



 

 

Впрочем, Володя один из тех игроков, которые не прикреплены к связке - и 
поэтому его перемещают чаще остальных.  
И это не бьет по его эффективности. У Тарасенко всего четыре матча с 
минусовой полезностью в этом плей-офф. У него не так много очков, он не идет 
в лидерах по ожидаемым голам, но у него уже есть победная шайба в серии с 
"Рейнджерс".  
"Он настоящий хоккейный профессор. Он очень умный", - сказал про Тарасенко 
Антон Лунделль, новая звезда "Флориды", центр третьего звена, в котором 
Владимир играет в последних матчах.  
Найти свое место в игре после естественного сбоя ключевых систем - целое 
искусство, и Тарасенко показывает, какой может быть вторая половина карьеры 
звезды. Можно поехать в КХЛ - а можно найти себя в плотной банде и биться за 
второй Кубок Стэнли.  
И еще неизвестно, что ценнее: прийти к кубку на пике, или добраться до него, 
когда руки уже не те.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3247017.html 

К заголовкам сообщений 

Новиков считает, что финал Кубка Стэнли нужно было показать по ТВ: 
"Кажется, в России боятся сравнений КХЛ с НХЛ. Понятно, что это лиги с 
разных планет. Но там играют наши ребята" (Sports.ru, Москва, 10 июня 
2024) 
Юрий Новиков считает, что финал Кубка Стэнли нужно было показать по ТВ в 
России.  
"Было бы правильно показать финал Кубка Стэнли по российскому телевидению. 
Я понимаю, что Панарин у себя в Коркино всем интернет провел. Но наше 
общество должно реагировать на выступления россиян в НХЛ. Это должно 
освещаться на общедоступном российском телевидении. Мы в прессе хвалим 
ребят, но не показываем их игру на доступном источнике для нашего народа. Это 
не совсем правильно. 
Не понимаю, почему у нас такая политика. Мы должны поддерживать наших 
хоккеистов. Мне кажется, в России боятся сравнений КХЛ с НХЛ. Понятно, что 
это лиги с разных планет. Но в НХЛ играют наши ребята, они поднимают уровень 
той лиги. Не надо этого стесняться. 
У нас есть прекрасные специалисты, игравшие в НХЛ, которые могут сделать 
программы с хорошей аналитикой. Того же Хаванова я с огромным 
удовольствием слушаю. Все это пошло бы на пользу нашему хоккею", - сказал 
заслуженный тренер России Юрий Новиков. 

https://www.sports.ru/hockey/1116134363-novikov-schitaet-chto-final-kubka-stenli-
nuzhno-bylo-pokazat-po-tv-kaz.html 

К заголовкам сообщений 

Финал Боба: сможет ли Бобровский со второй попытки выиграть Кубок 
Стэнли (Известия (iz.ru), Москва, 11 июня 2024) 
Российский вратарь блестяще начал серию с "Эдмонтоном" и является одним из 
претендентов на приз MVP плей-офф 
В воскресенье, 9 июня, "Флорида" начала финальную серию Кубка Стэнли с 
сухой победы над "Эдмонтоном" (3:0). Российский голкипер "Пантерз" Сергей 
Бобровский сыграл на ноль и стал первой звездой матча с 34 отраженными 
бросками. После такого матча Сергей вполне может рассчитывать на приз 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3247017.html
https://www.sports.ru/hockey/1116134363-novikov-schitaet-chto-final-kubka-stenli-nuzhno-bylo-pokazat-po-tv-kaz.html
https://www.sports.ru/hockey/1116134363-novikov-schitaet-chto-final-kubka-stenli-nuzhno-bylo-pokazat-po-tv-kaz.html


 

 

самому ценному игроку (MVP) плей-офф, однако канадский клуб просто так не 
сдастся. Вся борьба в финале еще впереди, отмечают опрошенные эксперты. 
Благодаря Богу  
Стартовая пристрелка в финале Кубка Стэнли получилась вполне себе сочной. 
И для "Флориды" она закончилась "сухарем" исключительно благодаря Сергею 
Бобровскому. Внушительные 34 отраженных броска в дебютной кубковой 
встрече с лучшим игроком мира Коннором Макдэвидом и одной из лучших атак 
лиги - это, конечно, достижение. 
Как отреагировал после финальной сирены голкипер? По традиции - 
максимально скромно: "Что касается сейвов, то я здесь благодаря Богу, а не 
себе. Без него я никто. Я просто живу ради этой возможности и наслаждаюсь 
каждой ее секундой", - приводит его слова журналист Стивен Вайно. И вот эта 
сдержанность - такая же часть россиянина, как и его многочисленные спасения. 
А еще эта победа стала для сибиряка уже 42-й в матчах плей-офф. Благодаря 
ей он догнал Евгения Набокова и разделил с ним второе место среди всех 
российских вратарей по этому показателю. Впереди лишь кажущийся 
недосягаемым Андрей Василевский (66). 
В первой игре "Пантерз" были далеки от идеала и своей лучшей игры, но 
новокузнецкий монстр сгладил абсолютно все шероховатости. Большую часть 
матча команде Пола Мориса пришлось нетипично много времени провести без 
шайбы, действовать вторым номером, расставляя капканы в средней зоне, и 
действительно уповать на человека в рамке. Стоит ли говорить, что радость 
"Котов" должна быть максимально кроткой и смиренной? 
При этом нельзя сказать, что "Эдмонтон" оказался беззубым в атаке. Напротив, 
согласно расширенной статистике и показателю xG, "Ойлерз" вполне наиграли 
на три шайбы (2.74), часто нанося броски из слота. Неплохо работало и 
опаснейшее большинство "Нефтяников". Причина грустного нуля в главной 
графе проста - Бобровский. 
Меньше всего хочется делать глобальные выводы после первого же матча 
финала. Однако сейчас в голову неизбежно закрадывается мысль, что в случае 
победы "Флориды" Бобровский будет даже ближе к званию MVP плей-офф и 
обладателя "Конн Смайт Трофи", чем он был бы год назад в случае 
положительного исхода. 
Если прошлой весной приз при успехе "Пантерз" наверняка ушел бы к железному 
Мэттью Ткачаку, который забрасывал важнейшие шайбы, лез с целым ворохом 
травм и пропустил из-за перелома грудины всего один матч, то сейчас в 
конкурентах у россиянина будет не только результативный американец, но и 
русский финн Александр Барков с раскрывшимся после 25 лет канадцем 
Картером Верхэге. 
Такие перформансы, как в первой игре, крепко врезаются в память и наверняка 
добавляют Сергею баллов в его невидимую копилку впечатлений. Как бы то ни 
было, авторам из Ассоциации спортивных журналистов НХЛ придется крепко 
поломать голову, прежде чем заполнить свои бюллетени. 
 - Игра Бобровского вдохновляет игроков "Флориды" в этом плей-офф, - отметил 
в разговоре с "Известиями" трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко. - 
Сергей был очень хорош не только в первом матче финала, но и в сериях с 
"Рейнджерс", "Бостоном" и "Тамбо". Сразу несколько игр вытащил практически в 
одиночку, так что я совсем не удивлюсь, если именно россиянину дадут приз 
MVP в случае успеха "Флориды". Говорить об этом пока очень рано. Макдэвид и 
компания очень опасны. 
Ренессанс Боба  



 

 

Напомним, что карьера Сергея перевернулась после перехода в "Пантерз" в 
2019 году. Хотя первые сезоны складывались откровенно неудачно. 
Генменеджеру "Флориды" Биллу Зито прилетело за подписанный с голкипером 
контракт, который считали завышенным, а самого Бобровского - переоцененным. 
В прессе все чаще обсуждался уход Сергея из команды. В прошлом сезоне 
вратарь заставил переобуться критиков. Россиянин вернулся на высокий 
уровень и второй год подряд вывел "Флориду" в финал Кубка Стэнли. 
В золотую серию "Пантерз" шли разными дорогами. Год назад "Флорида" 
сотворила чудо: удачно запрыгнула в зону плей-офф, выбила фаворитов и 
сдалась только против "Вегаса", чьи шансы перед финалом оценивались выше. 
Сейчас команду Пола Мориса никто не назовет бандой выскочек. "Пантерз" 
закономерно вышли в финал, остановив на пути "Тампу", "Бостон" и "Рейнджерс", 
а в регулярке выиграли Атлантический дивизион. 
В прошлом плей-офф Бобровский был главным героем "Флориды". Как 
настоящий царь в воротах, он держал команду в игре и выручал партнеров в 
ключевых моментах. Вспомнить хотя бы первый раунд с "Бостоном", когда 
"Пантерз" горели 1-3, но Сергей выдал фантастический пятый матч и отразил 44 
броска. "Флорида" забрала игру в овертайме и приступила к камбэку. Так 
восьмая команда "Востока" отправила в отпуск первую. Именно тогда "Пантерз" 
включили режим зверя - в плей-офф (если не считать финал с "Вегасом") они 
непобедимы шесть раундов подряд. 
Никто не знает, как сложилась бы карьера Бобровского да и всей "Флориды", 
если бы команда не попала год назад в плей-офф или вылетела в первом 
раунде. Не исключено, что провальный сезон после назначения Мориса привел 
бы к кадровым перестановкам. Руководство продолжило верить в тренера и 
дорогого вратаря. К чему это привело, вы прекрасно видите. "Пантерз" два года 
подряд прошли в финал, и сейчас значимость Бобровского для команды ничуть 
не меньше, чем год назад. 
Отличаются только впечатления. В плей-офф-2023 Сергеем восхищались так, 
словно он выходил на лед в одиночку, и для полноценного успеха не хватало 
только забитых голов. Сейчас "Флорида" подравнялась, но чудеса от 
Бобровского никуда не делись. Статистика воспитанника "Кузни" не такая 
впечатляющая, как год назад, когда он входил в лидеры лиги по показателю 
GSAA (голевые сейвы выше ожиданий). Сейчас Сергей - один из лучших 
вратарей по коэффициенту надежности и первый по победам. В плей-офф 
Бобровский играет без замен. 
К 35 годам Сергей построил богатую и содержательную карьеру в НХЛ. Сменил 
три клуба, дважды выиграл "Везину Трофи", во второй раз вышел в финал. В 
музее трофеев не хватает Кубка Стэнли. Впереди Бобровского ждет едва ли не 
последний шанс на чемпионство. 
 - Желаю Сергею выиграть кубок Стэнли, - поделился с "Известиями" 
олимпийский чемпион, чемпион мира Валерий Каменский. - Бобровского можно 
назвать одним из лучших хоккеистов НХЛ за последние два года. Он и раньше 
был одним из лучших. Просто профессиональная карьера не всегда 
складывается ровно. Сейчас наш вратарь играет так, как он умеет, - на самом 
высоком уровне, очень вдохновленно. Но сможет ли он остановить атаку 
"Эдмонтона". Тут шансы по-прежнему 50/50. 
Контракт с "Флоридой" действует еще два года, но нет уверенности, что 
"Пантерз" останутся в элите и зайдут в три финала подряд. Такое в современной 
НХЛ происходит очень редко. Упущенный в серии с "Эдмонтоном" шанс может 
перечеркнуть мечты Сергея о Кубке Стэнли. Бобровский заслужил золотой 
перстень - искренне хочется, чтобы его история завершилась красиво.  
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К заголовкам сообщений 

Против россиян канадцы бессильны. Теперь они столкнулись с магией 
Бобровского (Советский спорт, Москва, 10 июня 2024) 
Проклятию команд из Канады в Кубке Стэнли уже 30 лет.  
В финал Кубка Стэнли вышли Сергей Бобровский, Дмитрий Куликов и Владимир 
Тарасенко - и даже успели наши парни сыграть первый матч с игроками 
канадского "Эдмонтона", впервые за 18 лет подобравшихся к возможности 
испить из святого энхаэловского грааля. Сыграли удачно - вновь геройствовал 
Бобровский, остановив разбушевавшуюся компанию Коннора Макдэвида (3:0).  
Мы, разумеется, прекрасно знаем насколько давнюю и богатую историю 
хоккейного противостояния имеют Россия и Канада, вылившуюся в итоге в два 
первых местах по количеству золотых медалей на чемпионатах мира и 
олимпийских играх.  
 Бобровский великолепен. Россиянин в одиночку затащил первый финальный 
матч НХЛ  
При этом лидерство по золоту на мировых первенствах мы долгое время 
удерживали, даже несмотря на подаренную соперникам 15-летнюю фору - с 
1994-го года, когда Канада забрала первый ЧМ за 33 года (из которых 20 лет 
успех праздновала сборная СССР), и до 2008-го главный хоккейный соперник 
России выиграл турнир пять раз, в то время как мы - ни одного. Затем наши 
ребята ненадолго, но триумфально вернулись, после чего из-за бана вновь 
отправились в тень. Но это уже другая история - в НХЛ-то за русских парней 
держаться крепче, чем пассажиры самолета за подлокотники при 
турбулентности.  
И на клубном уровне ситуация действительно противоположная - тот же 
парадоксальный 1994-й год усилиями Зубова, Карповцева, Ковалева и 
Немчинова принес нам первых россиян-обладателей Кубка Стэнли спустя пять 
лет после дебюта Сергея Пряхина - первого россиянина, официально 
перешедшего в клуб НХЛ. В финальной семиматчевой зарубе они символично 
оставили без главного заокеанского трофея игроков из Ванкувера.  
Почему символично? Да потому что с тех пор ни одной канадской команде так и 
не покорилась вершина североамериканского хоккея. Как отрезало. "Монреаль" 
образца 1993-го года остается на данный момент последним триумфатором из 
Страны кленового сиропа и бесконечного холода.  
Шансов взять Кубок Стэнли за 30 лет было несколько - большинство их них 
связано с отсутствием в финальных сериях россиян: в 2001-м, 2010-м, 2011-м, 
2013-м, 2015-м ни один из наших игроков до решающей стадии не добрался. Но 
канадские клубы в эти годы и сами не блистали - только все тот же "Ванкувер" 
тщетно попытал финального счастья 2011-м.  
 Россию вычеркнули из истории хоккея. И в этом мы сами виноваты  
В присутствии россиян на льду судьбоносных поединков канадские клубы тоже 
играли немало: четыре неудачных раза, последний из которых - в 2021-м году. 
Тогда последний на сегодняшний день канадский обладатель Кубка Стэнли 
"Монреаль" ничего не смог противопоставить "Тампе".  
Да, это был тот уникальный сезон Никиты Кучерова, полностью пропустившего 
регулярку, но ставшего лучшим бомбардиром плей-офф. И про триумф Андрея 
Василевского, награжденного за свои спасения - в том числе в финале - призом 
лучшему вратарю постсезона, мы помним.  
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И вот наступил черед "Эдмонтона", игроки которого постараются вернуть Кубок 
Стэнли в Канаду. "Ойлерз", как мы уже сказали, последний раз претендовали на 
трофей в 2006-м, но тогда их остановили Олег Твердовский и Антон Бабчук из 
"Каролины".  
 "Эдмонтон" впервые за 18 лет сыграет в финале. Но команду вытащил не 
Макдэвид  
Но и из нашей финальной троицы заветный кубок над головой поднимал только 
Тарасенко, а для 35-летнего Бобровского серия с "Эдмонтоном" может стать и 
вовсе последней возможностью прихватить напоследок славной карьеры 
сакральный трофей.  
Еще один подвиг от Сергея мы уже увидели - со звездной атакой "Ойлерз" 
российский вратарь справился в одиночку, потащив все 32 броска по своим 
воротам. Это, между прочим, лучший результат в финалах за последние 13 лет. 
Ну и как тут не поверить в проклятие канадцев?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/protiv-rossiyan-kanadczy-bessilny-teper-oni-
stolknulis-s-magiej-bobrovskogo 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Задоров отработал два мешка картошки. И ему 
действительно грозит Сибирь" (Russia-hockey.ru, Москва, 11 июня 2024) 
Об итогах недели - по традиции, двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  
НА БОБРОВСКОГО ВЕШАЛИ ВСЕХ СОБАК, А МЫ ЛЕГИОНЕРАМ СОПЛИ 
ПОДТИРАЕМ  
- Александр Викторович, что для вас главное на прошедшей неделе?  
- Как и для всех - финал Кубка Стэнли. Очень много звонков журналистов. К 
сожалению, больше, чем по финалу Кубка Гагарина!  
Все вместе держим кулаки за Бобровского, он выстрадал этот Кубок Стэнли. И 
играя за сборную России, и подвергаясь атакам североамериканской прессы.  
- Эти атаки были по делу?  
- НХЛ - жесткая лига. Это мы возимся с легионерами, подтираем им сопли. Там 
все наоборот. Дали большой контракт - сразу его отрабатывай. А первые сезоны 
во "Флориде" именно на Бобровского вешали всех собак, хотя там в защите был 
проходной двор.  
Но я рад, что наш вратарь выбрался из такой ситуации. В этом сила человека и 
профессионала - взять критику как мотивацию, подняться со дна, всех разорвать. 
Хотя самое сложное в нынешнем финале еще впереди, будем за Бобровского и 
Тарасенко болеть.  
КУБОК-2025 БЕЗ РОССИИ - НАСМЕШКА НАД КУБКОМ КАНАДЫ  
- Что еще отметили для себя?  
- Два североамериканских события. Во-первых, "левый" Кубок мира-2025 в 
Монреале и Бостоне с участием лишь четырех сборных - Канады, США, Швеции 
и Финляндии.  
Во-вторых, с юмором слежу за контрактной эпопеей защитника "Ванкувера" 
Задорова. Мой, 16-й, номер, мои габариты, мой лихой характер - интересно 
(смеется).  
- Почему не верите в Кубок мира?  
- Считаю, что для Канады и США шведы и особенно финны - не раздражители, к 
ним всегда относились свысока. Если бы играла Россия, то турнир легко 
продавался бы - прежде всего по политическим причинам. А сейчас это выглядит 
как насмешка над когда-то великим Кубком Канады.  
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Кстати, в этом смысле хорошо, что последний чемпионат мира выиграл чехи. 
Теперь еще одна нелепая ситуация - Кубок мира проводится, но действующий 
чемпион мира в нем не участвует. Бред!  
ЕПАНЧИНЦЕВ НАШЕЛ БЫ ЗАДОРОВУ ПРАВИЛЬНОЕ МЕСТО  
- Что скажете по Задорову? Вы критиковали его обмен в "Ванкувер" - якобы лишь 
за мешок картошки, но защитник выдал отличный плей-офф - с четырьмя 
голами...  
- Ушлый парень, ведет себя как настоящий американец. По-прежнему выдает 
интервью, приятные уху североамериканцев и увеличивающие его цену в НХЛ. 
Хотя слышал, что это не его слова - все делается под диктовку агента.  
Игровые качества Задорова? Не переоценивал бы их. В "регулярке" он был в 
"Ванкувере" середнячком, играл немного, очков почти не набирал, порой 
позицию заваливал. Да, отдам должное за плей-офф - прибавил, все броски 
залетели. Грамотный, американский подход - выдать плей-офф, чтобы получить 
хороший контракт.  
Интервью? Фраза то ли защитника, то ли агента о том, что его в России в случае 
возвращения ждет Сибирь, важнее всех его голов в плей-офф. Теперь как 
"беженец" получит в НХЛ прибавку (смеется).  
- Сибирь его не ждет?  
- Почему, все верно, ждет. Уровень Задорова - как раз "Сибирь". Чтобы 
доминировать в КХЛ, ему не хватает скорости, маневренности и атакующих 
навыков.  
А вот в "Сибири" такой грамотный тренер, как Вадим Епанчинцев, нашел бы ему 
правильное место. Вторая пара, все меньшинство, силовая борьба, несколько 
драк за сезон. Приличный защитник среднего уровня КХЛ.  
РЕБЯТА, ФЕТИСОВА И КАСАТОНОВА МЕНЯЛИ В 35 ЛЕТ!  
- Болельщики не могут забыть вашу фразу про мешок картошки за Задорова...  
- Иногда читаю отзывы в интернете, смеюсь, там иногда настоящий цирк. 
Запомнил самое яркое обращение ко мне: мол, Кожевников, твоих друзей 
Касатонова и Фетисова в НХЛ тоже как-то меняли на мешок картошки...  
Ребята, Фетисова и Касатонова отдавали в НХЛ за минимальную компенсацию, 
когда им было по 35 лет, а Задорова - на десяток сезонов раньше, в расцвете 
сил. Вот и вся разница!  
Да, теперь цена Задорова выросла, он сыграл на два мешка. Но мой прогноз 
неутешительный - НХЛ стала очень быстрой, в цене маленькие, челночные 
защитники. Если кто-то подпишет Задорова на долгий срок - рискует. Опять 
понадобится болтовня про Сибирь...  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_zadorov_dva_meshka_kartoshki_grozit_sibir
_/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Состоялся матч между командами Ночной лиги женского хоккея и 
Женской любительской хоккейной лиги Санкт-Петербурга (Ночная 
Хоккейная Лига (nhliga.org), Москва, 10 июня 2024) 
В Санкт-Петербурге на льду "Хоккейного города" СКА был сыгран матч, в котором 
приняли участие сборная Ночной лиги женского хоккея и сборная Женской 
любительской хоккейной лиги Санкт-Петербурга. 
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В торжественном открытии встречи приняли участие исполнительный директор 
Ночной лиги Лариса Радченко, генеральный директор НЛЖХ Оксана Егорова и 
генеральный директор ЖЛХЛ Елена Белова. 
Лариса Радченко обратилась с приветственным словом к участницам игры: 
- Благодарю за приглашение! Для меня большая честь присутствовать здесь, на 
этом знаковом событии для развития любительского женского хоккея. Желаю 
яркой борьбы, удачи и успехов! 
Игра завершилась победой сборной Ночной лиги женского хоккея. 
По окончании матча состоялось подписание договора о сотрудничестве между 
Ночной лигой женского хоккея и Женской любительской хоккейной лигой Санкт-
Петербурга.  

https://nhliga.org/news_official/view/30930 

К заголовкам сообщений 

https://nhliga.org/news_official/view/30930

